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COPIA DI DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

N.  60  del Reg.

del   29/09/2017

OGGETTO: Verbale stenotipografico della seduta del Consiglio Comunale del
29 Settembre 2017.

L'anno  2017  il giorno  29  del  mese di  SETTEMBRE  alle ore  11:15  nella sala delle adunanze Consiliari. 
Alla  1ª° convocazione ed in seduta  Ordinaria di  oggi,  partecipata ai  signori  consiglieri  a  norma di  Legge,

risultano all’appello nominale:

Consiglieri PRESENTI ASSENTI

ROSATO Antonio 
CASILLI   Daniele
CUPPONE  Sonia
D’AMONE Margherita
GALIZIA  Paola
GRASSO  Silvia
IANNE  Gaetano
LEUZZI  Cosimo
LIGORI  Marco
MANNO  GianpieroROSATO  Amedeo
ROSATO  Amedeo
RUGGERI  Alessandro 
VERDESCA  Iolanda

PRESENTI   N.    -       ASSENTI   N.    -

Risultato legale il numero degli intervenuti, presiede il  Daniele CASILLI nella qualità di    Presidente del 
Consiglio Comunale.

Assiste il IL SEGRETARIO COMUNALE  Dr. Domenico CACCIATORE. La Seduta è pubblica.

PARERI EX ART. 49  D. Lgs. 267/2000

   Si esprime parere favorevole in ordine alla regolarità
tecnica della presente proposta di deliberazione.

Il Capo Settore
F.to Avv. Maria Loredana MELE

   Si esprime parere favorevole in  ordine alla regolarità
contabile della presente proposta di deliberazione.

                           Il Responsabile del
                            Servizio Finanziario

F.to COSIMO PERRONE

  Pag. 1 di 46



INIZIO SEDUTA CONSILIARE ALLE ORE 11:15

[Il Segretario Generale procede all’appello]

PRESIDENTE

Buongiorno a tutti. Iniziamo con il Primo Punto di questa seduta ordinaria del Consiglio Comunale. 

CONSIGLIERE CUPPONE

Il Segretario ha fatto l'appello e ho visto che ha omesso di nominare nell'appello la dimissionaria

Assessore D’Amone. Quindi le risulta assente di fatto, secondo lei?

SEGRETARIO

Le  dimissioni  dei  consiglieri,  quando  vengono  presentate  al  protocollo,  sono  immediatamente

efficaci.

CONSIGLIERE CUPPONE

E quindi?

SEGRETARIO

E quindi si ha la decadenza in quel momento dalla carica di Consigliere. 

CONSIGLIERE CUPPONE

Ho capito, sì. E quindi lei mi consente di farle presente che, allo stato, al di là dell'assenza del

Consigliere Ianne e dell’Assessore Verdesca, l’Assise odierna, l’Assise comunale odierna è monca.

SEGRETARIO

Ma è previsto dalla legge questo fatto.

CONSIGLIERE CUPPONE

Va beh, la mia è solo una proposta: quindi propongo di invertire l'ordine del giorno in maniera tale

che la discussione della surroga del Consigliere… Non mi sovviene il nome... Consigliere Marinaci,

venga discussa prima in maniera tale  da sanare questa illegittimità,  ma questo conviene a tutti,

perché se vogliamo che i lavori dell’Assise proseguano nel solco della legittimità, allora seguiamo

la mia proposta. Invece se volete che comunque gli atti su cui delibereremo oggi vengano travolti da

successiva nullità o qualsiasi altro tipo di… insomma di causa di nullità, poi decidete voi. Questa è

sono la mia proposta.

SEGRETARIO

Allora, lei può proporre al Presidente di mettere a votazione l'inversione del Punto all'Ordine del
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Giorno.

CONSIGLIERE CUPPONE

Va bene. Quindi chi è che decide di metterla a votazione? Io faccio la proposta.

SEGRETARIO 

È il Consiglio.

CONSIGLIERE CUPPONE

Ah. Io solo propongo che venga… cioè no, io ho fatto la proposta di sanare l’odierna, come dire…

SEGRETARIO

Allora,  c’è  un Ordine del Giorno aggiuntivo perché le  dimissioni  del Consigliere  sono arrivate

successivamente…

[Interventi fuori microfono]

CONSIGLIERE CUPPONE

Va beh, l’appello è un atto comunque prodromico, no? L’appello è un atto prodromico all’inizio

insomma dei lavori dell’Assise. Questa proposta conviene a tutti eh, è meglio…

[Interventi fuori microfono]

PRESIDENTE

Va bene. Allora, iniziamo con il Punto numero 1.

  Pag. 3 di 46



PRIMO PUNTO ALL’O.d.G.:

“Comunicazioni del Sindaco”

SINDACO 

Allora, la prima è che questa mattina, così, per mettere anche in tranquillità chi si diletta sui social a

divulgare notizie, voglio dire, pretestuose a volte insomma, che è in fase l'intervento di rimozione

dei materiali abbandonati contenenti amianto e tutto il resto, nelle campagne. Quindi le operazioni

sono in corso e sono effettuate da un’azienda specializzata iscritta nell'albo nazionale dei gestori

ambientali che sta provvedendo a pulire tutte le periferie. Naturalmente, voglio dire, noi cercheremo

quanto prima di prendere provvedimenti su quest'argomento. Lo faremo insieme al Comandante,

che è qui presente, Carlo Cicala, di comune accordo troveremo il modo per poter prevenire questi

fatti che sono fatti abbastanza spiacevoli, fatti, voglio dire, che denotano anche una mancanza di

civiltà da parte di ignoti che vanno così, ad inquinare,  a sporcare le nostre periferie e il nostro

ambiente. L'altra questione, voglio dire, come sapete tutti, dal 2 inizierà la raccolta differenziata e

anche qui, voglio dire,  sono state fatte da arte inutili  e strumentali  dichiarazioni.  Io non voglio

entrare in polemica, e l’ho già detto in altre occasioni, su queste questioni perché non sono questioni

che dovrebbero riguardare tutti e dovrebbero stare a cuore a tutti. Sulla questione della differenziata

naturalmente ci saranno, per i primi tempi, come già è successo in altri paesi, dei disagi, dei disagio,

voglio  dire,  perché  bisogna  entrare  a  regime,  ci  saranno  dei  disagi  da  parte  dei  cittadini  nel

comprendere a pieno la modalità di smaltimento; ci saranno da parte nostra, da parte della società

che  effettuerà  questo  servizio,  e  spero  anche  da  parte  dei  cittadini,  massima  collaborazione.

Naturalmente abbiamo previsto, subito dopo la prima settimana, quando partirà la raccolta, abbiamo

previsto  un  incontro  con  i  cittadini,  proprio  lo  abbiamo  previsto  proprio  per  capire  e  per

comprendere quali sono poi magari i punti critici da correggere. Quindi da parte nostra, voglio dire,

ci sarà massima disponibilità e collaborazione con i cittadini e spero che anche su questo tema che è

un  tema  abbastanza  serio  e  sensibile,  che  dovrebbe  stare  a  cuore  a  tutti,  non  ci  siano

strumentalizzazioni di sorta. Grazie. 
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SECONDO PUNTO ALL’O.d.G.:

“Lettura ed approvazione verbali sedute precedenti”

PRESIDENTE

Ci sono interventi per questo Punto? Prego, Consigliere Ruggeri.

CONSIGLIERE RUGGERI

Prima che si vada avanti reitero, faccio mia la proposta del Consigliere Cuppone e dico che ad oggi

il Consiglio è monco perché le dimissioni di Margherita D'Amone sono immediate, quindi a oggi

manca  un  componente  del  Consiglio.  Propongo  di  anticipare  la  delibera  1  Aggiuntiva  per

regolarizzare il Consiglio affinché le decisioni che vengono prese nell'interesse di tutti, anche nel

vostro interesse come Maggioranza, ma anche nel nostro come Opposizione, vengano prese nella

piena legalità.  Siccome dovete procedere,  dobbiamo procedere ad approvare anche variazioni di

Bilancio, per evitare ogni complicazione, io validerei con la presenza del Consigliere che subentra,

Enzo Marinaci, per regolarizzare il funzionamento del Consiglio.

PRESIDENTE

Grazie, Consigliere Ruggeri. A tal proposito chiedo… Va beh, chiedo un attimo la sospensione del

Consiglio.

[Alle ore 11:25 il Consiglio viene sospeso e riprende alle ore 11:52]

PRESIDENTE

Allora riprendiamo i lavori. A seguito della proposta congiunta dei Consiglieri Cuppone e Ruggieri,

portiamo a votazione l'inversione dell'Ordine del Giorno. Quindi il Punto Primo dell’Ordine del

Giorno Aggiuntivo passa come Punto Tre. A tal proposito leggo le comunicazioni di dimissioni

dalla carica di Consigliere Comunale pervenute all'ufficio di Presidenza da parte della dottoressa

Margherita  D'Amone “La sottoscritto  dottoressa Margherita  D'Amone,  in  qualità  di  Consigliere

Comunale  del  Comune  di  Salice  Salentino,  a  causa  di  sopravvenuti  e  improrogabili  impegni

personali e professionali a Roma, con la presente rassegna le dimissioni dalla carica di Consigliere

Comunale del Comune di Salice Salentino. Nella certezza che le aspettative dei cittadini salicesi

risulteranno  gratificate  dall'operosità  dell'intero  Consiglio,  colgo  l'occasione  per  ringraziare  il

collega avvocato Alessandro Ruggeri e la dottoressa Silvia Grasso per la loro encomiabile attività,

progettualità e impegno profusi in questi anni per la nostra comunità. Ringrazio tutti i candidati

della  lista  Salice  nel  Cuore con Itaca  per  l'importante  e  memorabile  esperienza  di  vita  sin  qui

condivisa  insieme.  Esprimo  profonda  e  commossa  riconoscenza  ai  tantissimi  cittadini  per  lo
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straordinario consenso riposto nella  mia  persona e nel  mio lavoro espletato in  questi  anni,  non

mancando tuttavia di rassicurare loro sullo spirito di servizio e onestà intellettuale dell'amico Enzo

Marinaci nell'esercizio delle future prerogative istituzionali. Rivolgo un saluto al Sindaco Tonino

Rosato  e  a  tutti  i  colleghi  dell'intero  Consiglio  per  un  proficuo e  intenso  lavoro  per  la  nostra

comunità. Confidando nel senso di responsabilità e correttezza istituzionale di tutti voi, porgo i più

cordiali saluti”, lettera pervenuta il 25 settembre 2017. Quindi passiamo… Ci sono interventi a tal

proposito? Prego, Consigliere Ligori.

CONSIGLIERE LIGORI

Buongiorno a tutti. Io vorrei solo dire due parole in qualità anche di capogruppo della Maggioranza.

Noi abbiamo spesso, durante la campagna elettorale, detto diverse cose, soprattutto abbiamo voluto

precisare che da parte nostra ci  sarà un’inversione di marcia  quando si  parla di  trasparenza,  di

democrazia,  di  legittimità  sia  politica  che,  diciamo,  formale  in  ogni  decisione  che  andremo  a

intraprendere.  Non  erano  delle  parole  come  spesso  abbiamo  sentito  negli  anni  passati  ma

effettivamente  dei  comportamenti  che  noi  intendiamo  assumere.  Questa  attività  e  questo

comportamento,  diciamo  così,  da  tre  mesi  si  può  evincere  tranquillamente  dell'operato  della

Maggioranza,  dal  comportamento  che  ha  quotidianamente  il  Sindaco  nei  confronti  di  tutti  e

dall'appello che viene fatto quotidianamente, non più tardi ieri sera, all'Opposizione affinché ci sia

diciamo una collaborazione anche fattiva.  Proprio per questo motivo dopo aver discusso e dopo

aver  fatto  nostra,  tra  l'altro,  la  proposta  è  stata  anche  avallata  da  un  rappresentante  della

Maggioranza, di invertire l'Ordine del Giorno, noi siamo e saremo disponibili a farlo affinché si

possa restituire, diciamo, anche politicamente ogni legittimità. Spero che questo, diciamo, nostro

continuo appello alla  collaborazione sia un appello che poi effettivamente venga recepito come

anche un do ut des fondamentalmente,  cioè questa collaborazione che viene da parte nostra noi

auspichiamo che possa venire anche, diciamo, nei confronti dell'Opposizione perché qui il lavoro

che si fa è un lavoro che va solo ed esclusivamente per cercare di risollevare un paese che insomma

ha bisogno di tanto lavoro e di tanta buona volontà. E per questo insomma posso già dire che da

parte nostra ci sarà un voto favorevole affinché l'inversione dell'Ordine del Giorno avvenga per fare

in modo che il Consigliere subentrante possa essere presente al Consiglio.

PRESIDENTE

Grazie, Consigliere Ligori. Ci sono altri interventi? Prego, Consigliere Ruggeri.

CONSIGLIERE RUGGERI

Ringrazio il Consigliere Ligori per il suo intervento ma naturalmente la nostra richiesta non era fatta
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per agevolare in qualche modo o per un vantaggio nostro ma per dare una certa legalità, una certa

legittimazione  al  Consiglio.  In  ogni  caso  ben  vengano  queste  forme  di  richieste  che  vengono

accettate. Anche nella passata Amministrazione, ogniqualvolta c’è stata una richiesta particolare,

c’è stato sempre dialogo e molte volte sono state avallate. Quindi è sempre un punto di dialettica

importante  che  mira  al  bene  comune,  mi  passate  questo  termine,  così,  nell'interesse  della

collettività. Purtroppo quest'intervento è dettato da una certa malinconia perché perdiamo un pezzo

importantissimo  nella  passata  Amministrazione,  un  pezzo  importantissimo  dell'Opposizione.

Margherita  D'Amone  è  stata  quella  scelta  imposta  e  per  questo,  l'ho  già  detto  altre  volte,

ringraziamo… perché molte volte le cose accadono perché ci sono dei precedenti che portano verso

quella  direzione.  Probabilmente  doveva  andare  così.  Quindi  io  ringrazio  l'operato  dell'allora

Opposizione che si prodigò anche a livello giudiziario per far riconoscere questo diritto. E questo è

stato un beneficio che ha portato dei vantaggi non solo alla passata Amministrazione, alla Giunta

passata, ma anche all'intera collettività. Margherita D’Amone ha lasciato un solco importantissimo

nella storia dei servizi sociali del nostro Comune; ha lavorato in maniera indefessa moltissime ore al

giorno, non due ore come molte volte si è strumentalizzata quella battuta dell’ex Sindaco. Lei arriva

alle 9 e andava via alle 2, ogni santissimo giorno e la sua ombra e la sua mano si è vista in ogni atto

amministrativo dei servizi sociali ma non solo, anche a livello di cultura, a livello d'istruzione e

spaziava talmente tanto col suo operato che davvero ci rincuorava e ci incoraggiava a fare sempre

meglio e a fare sempre di più. Molte volte capita, no? Penso anche voi che state dall’altra parte e

che avete tutta la responsabilità sulle spalle,  perché solo chi c'è già stato può capire il gravoso

compito che incombe, che ricade sulla testa di un Amministratore, lo so benissimo, al di là degli

articoli,  articolini,  punzecchiature  e  quant'altro.  So  che  è  un  momento  asfissiante  per  gli

amministratori che devono barcamenarsi, cercando di compensare famiglia, cercando di bilanciare

famiglia, lavoro, amministrazione, lavori per progetti e quant'altro. Sappiamo benissimo quello che

comporta e sappiamo benissimo proprio per questo il  ruolo che è stato ricoperto da Margherita

D'Amone.  E purtroppo crea  un  precedente  perché,  non me  ne voglia  l'Assessore  Galizia,  però

bisognerà  tenere  il  ritmo segnato  da Margherita  D'Amone e questo è  un compito  molto  molto

gravoso, perché si è distinta in tutti i settori e davvero, tramite il suo modo di fare, il suo modo di

rapportarsi  con le  persone e  di  lavorare  ha  davvero  segnato  il  passo.  Quindi  in  bocca  al  lupo

all’Assessore Galizia che sostituisce Margherita D'Amone sperando che il livello sia talmente alto

come quello passato che in qualche modo possa garantire il benessere della collettività. Nel mio

intervento non c'era nessun riferimento polemico,  solo che la figura ingombrante di Margherita

D’Amone mancherà a voi, mancherà a noi, mancherà a tutti. Quindi gli impegni e le motivazioni

che hanno portato Margherita sono di carattere personale e di carattere anche professionale, perché
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nell'ultimo anno si è destreggiata tra Lecce e Roma per cercare di perfezione il suo percorso di

studi, quindi ha compreso che molte volte non si può dividersi tra vari settori perché lei è una che

non si riesce a dare metà di quello che può dare: o dà tutto o non dà niente, quindi ha deciso di

lasciare  il posto ad altre persone che responsabilmente ricopriranno e prenderanno il  suo posto.

Quindi giacché colgo l'occasione per dare futuro benvenuto al Consigliere Marinaci che, con la sua

esperienza, la sua pacatezza, la sua cultura, riuscirà a sostituire degnamente la funzione, il ruolo di

Margherita D’Amone a livello dell'Opposizione. Grazie.

PRESIDENTE

Grazie, Consigliere Ruggeri. Altri interventi? Prego, Consigliere Grasso.

CONSIGLIERE GRASSO

Rischio di ripetermi perché insomma devo comunque dare il mio saluto all’amica e Consigliera

Margherita D’Amone. In questi anni il suo operato è stato fondamentale per la nostra, sia in mezzo

alla gente che all'interno dell'ambito comunale. Sicuramente ha dedicato gran parte del suo tempo,

spesso trascurando addirittura gli affetti e la famiglia, e questo è pesato sicuramente per cui è stata

questa la motivazione che le ha dettato di dimettersi sicuramente. Però io sono testimone del suo

spirito di sacrificio, del suo impegno costante, la sua abnegazione, le tante ore dedicate al Comune

di Salice, e quindi rendo merito a questa attività sia nel capo della cultura che nel campo dei servizi

sociali.  Ovviamente  Margherita  è una donna e sono contenta perché ha restituito  insomma alle

donne quel  ruolo che dovrebbero avere  in  politica,  è  stato  un buon esempio  anche per  questo

motivo. Ce ne sono state anche altre nel corso della storia di Salice, che ben conosciamo, ma anche

lei ha dato il suo fondamentale contributo. E quindi crediamo ancora nella capacità, nel valore delle

donne che devono, diciamo, ricoprire un posto di tutto rilievo. Approfitto per dare il benvenuto ad

Enzo Marinaci, Consigliere di grande esperienza e che quindi, grazie alla sua attività costante e

quindi alla sua esperienza che ha maturato nel corso degli anni, non potrà fare altro che dare il suo

forte contributo alla nostra attività di Opposizione. Grazie.

PRESDIENTE

Grazie, Consigliere Grasso. Altri interventi? Prego, Sindaco.

SINDACO

Io solo brevemente per, così, esprimere il pensiero personale e della Maggioranza che rappresento.

Naturalmente  voglio  dire  a  pochi  giorni,  così,  dall'insediamento  del  Consiglio,  fatti  del  genere

dispiaccio perché appunto… o anche per delle considerazioni che prima sono state fatte, ritengo che

una figura giovane, voglio dire, una figura nuova per certi aspetti, anche se in passato c’è stato un
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dibattito abbastanza… una contrapposizione, diciamo, un dibattito abbastanza acceso, non si può

non riconoscere quantomeno la  presenza attiva  e  fattiva  di  Margherita  D'Amone.  Naturalmente

devo anche considerare l'importanza della rappresentanza femminile in seno a tutte le istituzioni. È

un’importanza che a volte si rivelerà decisiva, è un’importanza, voglio dire, che a volte le donne

riescono a dare, non tutte per la verità, però riescono a dare un qualcosa in più. A volte si pensa di

dare un qualcosa in  più e la  presunzione  poi  prevarica sotto  certi  aspetti.  Però io  devo anche,

consentitemelo di fare una puntualizzazione rispetto a quella che io ritengo un’infelice uscita del

Consigliere Ruggeri rispetto a “Bisognerà tenere il ritmo” rivolgendosi all'Assessore Galizia. Credo

che sia infelice per vari motivi: primo perché, voglio dire, l'Assessore Galizia è una persona che ha

sempre dimostrato compostezza, che sempre dimostrato rispetto, che ha sempre dimostrato… E in

questo  caso,  lasciamelo  dire,  è  stata  un  attimino  polemica  oltre  il  dovuto,  almeno  come  l’ho

interpretata io. Bisognerà tenere il ritmo di cosa? Di Margherita D'Amone alla quale, ho detto, si

può riconoscere tutto ma certamente credo che l'Assessore Galizia sia nettamente una spanna al di

sopra di  Margherita  D'Amone per quanto riguarda competenza  in quel  settore.  Paola Galizia  si

muove, cioè la sua professione, le dinamiche, le conoscenze, la rappresentatività, tutto quello che

vogliamo sono riconosciute non solo da parte mia che possono… può essere anche di parte il mio

giudizio,  ma sono riconosciute  a tutti  i  livelli.  Voglio dire,  Paola Galizia  è una persona di una

competenza estrema e non perché è vicina a me da sempre, ma perché appunto… in giorni hanno

avuto modo anche i Consiglieri, chi non conosceva Paola Galizia. Pertanto alcune affermazioni che

sono,  secondo me,  convinto  un attimino offensive  o quantomeno diminuiscono la  figura di  un

Assessore che pure invece, rispetto ad altri, credo che sia non solo una spanna ma tante spanne al di

sopra, proprio per la competenza. E quindi, voglio dire, dobbiamo stare attenti perché in alcune

dichiarazioni, in alcuni momenti poi offendiamo la dignità delle persone. Io naturalmente auguro

ogni bene possibile  a Margherita D’Amone.  Ho avuto modo in questi giorni di parlare  per due

volte;  abbiamo  avuto  degli  scambi,  abbiamo  ripercorso  quello  che  è  stato  un  percorso  di

contrapposizioni rispetto alle posizioni e ho potuto anche apprezzare, spero che anche da parte sua

ci sia stato questo, un modo tranquillo, sereno ed educato di confrontarsi. Io non ho altro da dire

però ecco, da Primo Cittadino e da comunque capo della mia Maggioranza e capo della Giunta, ho

ritenuto non solo dare a Margherita D’Amone quello che è dovuto ma anche e soprattutto al mio

Assessore Paola Galizia perché ho percepito una vena polemica e non solo.

PRESIDENTE

Grazie, Sindaco. Ne discuteremo quando presenterò la proposta di deliberazione perché… Allora,

dobbiamo fare un attimo un passo indietro e dobbiamo andare a votare il  Punto all'Ordine del
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Giorno numero 2.

[Si procede a votazione]
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PUNTO PRIMO AGG. ALL’O.d.G.:

“Surroga del Consigliere Comunale dimissionario Margherita D’Amone e contestuale convalida
dell’elezione a Consigliere comunale di Enzo Marinaci”

PRESIDENTE

Ci sono interventi a tal proposito? Possiamo passare a votazione allora.

[Si procede a votazione]

PRESIDENTE

Votiamo per la per l'immediata esecutività dell'atto.

[Si procede a votazione]

PRESIDENTE

Quindi il Consigliere Marinaci può prendere parte al Consiglio. Chiaramente, Consigliere, io le do

il benvenuto nel Consiglio e le auguro un buon e proficuo lavoro.

CONSIGLIERE MARINACI

Grazie, Presidente. Il mio è anche un saluto a tutta l'Assise, al Sindaco, alla Giunta e ai colleghi

consiglieri.  Un semplice  saluto e  anche una semplice  considerazione:  dispiace dover  entrare in

quest'aula dopo pochi mesi esserne usciti e dover prendere il posto di una collega che, come è stato

detto in precedenza, sia da chi mi ha preceduto, si è distinta per la sua attività svolta in quest’Assise

per il bene della nostra collettività. Mi dispiace aver dovuto arrecare un po’ di confusione per la mia

entrata ma io credo che era giusto e legittimo ristabilire, prima del consesso, prima del Consiglio, di

ristabilire  la  Maggioranza  e  di  ristabilire  anche  l'organicità  all'interno  del  Consiglio  Comunale

stesso, la collegialità stessa. Io saluto e vi preannuncio, anche perché non avendo contezza, non

avendo  avuto  possibilità  anche  di  visionare  gli  atti  in  quanto  non  essendo  stato  convocato  né

tantomeno avuto gli atti da poter visionare, non so nemmeno di cosa si parlerà. Ho visto i manifesti

del Consiglio Comunale fuori e basta. Vi preannuncio e poi termino e vi saluto, che io purtroppo le

13:00 dovrò andare via perché ho seri problemi di famiglia in casa e mi tocca andare in ospedale,

perciò mi allontanerò poi alle 13:00 durante la discussione stessa. Grazie.

PRESIDENTE

Grazie, Consigliere Marinaci. 
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TERZO PUNTO ALL’O.d.G.:

“Elezione  di  n.  3  consiglieri  comunali  in  seno al  Consiglio  dell’Unione  dei  Comuni  del  Nord
Salento”

PRESIDENTE

Relaziona il Vicesindaco Leuzzi.

VICESINDACO LEUZZI

Non credo che ci sia molto da relazionare perché si quest'argomento ne avevamo già parlato la volta

scorsa,  era  stato  rinviato  per  le  modalità  di  votazione,  nel  senso  che  c'erano  diverse  posizioni

all'interno dell’intero Consiglio. Io ero tra quelli e sono tra quelli che penso… perché non era una

questione, diciamo, personale o meno, ma io sono convinto che la tipologia, tant'è che mi sono

informato anche come si svolgono nella maggior parte dei comuni limitrofi le elezioni per ciò che

riguarda i rappresentanti in seno ad organismi esterni al Comune, e in tutti i comuni si vota con

un’unica votazione: quelli  di Minoranza votano i loro rappresentanti  e quelli  di Maggioranza si

votano i loro. Solo a Salice si vota con due. Diciamo è un refuso o comunque una modalità che,

secondo noi, non riteniamo giusta ma essendo che esiste e noi dobbiamo rispettare i regolamenti

perché è giusto che si rispettino i regolamenti, votiamo e stiamo votando in questo modo come dice

il nostro Regolamento, prendendo però e dicendo anche che, siccome stiamo mettendo mano allo

Statuto anche per altre questioni, tipo le deleghe che non sono state ancora assegnate per questioni

tecniche,  il  Segretario  giustamente,  proprio  per  rispettare  il  Regolamento  ci  ha  "impedito”  di

procedere in un certo modo perché in effetti il nostro Regolamento non prevede… il nostro Statuto,

il nostro Regolamento non prevedono alcune cose e non prevedono anche altre cose perché abbiamo

detto un sacco di volte, anche in passato, che si doveva modificare questo benedetto Statuto, ci sono

state amministrazioni di varia estrazione ma questo Statuto è rimasto sempre quello del 2003 che

all'epoca, mi ricordo, c’ero anche io nella Maggioranza, fu fatto forse troppo in fretta e ha delle

carenze inevitabili; poi anche ha le carenze dettate anche dalle norme che sono intervenute dal 2003

a oggi però praticamente vi vorrei dire che, per quanto riguarda la questione dello Statuto, ci si sta

lavorando. Io vorrei un attimino tornare o fare un passo indietro. Non sono intervenuto perché,

diciamo, non volevo sovrappormi con quanto detto dal Sindaco, per aggiungere una cosa: intanto

ringrazio la dottoressa D’Amone, la Margherita per il  lavoro che ha svolto,  per il  ruolo che ha

svolto in questi anni e per quello che ha rappresentato. Io nei giorni scorsi mi sono permesso di

parlare, le ho detto “Io” detto con molta schiettezza che io non condividevo questa sua scelta, ma io

lo dico con estrema franchezza non perché non è giusto che ognuno di noi assuma le proprie in

base… Però, sai, siccome sono fatto così e io sono un tipo che non le manda a dire, dico non so.

  Pag. 12 di 46



Ma, nel caso fosse stato diverso, cioè avesse vinto la parte tua, la scelta sarebbe stata la stessa?

Domanda. Anche perché il compito dell'Opposizione è sì importante, ma non assorbe il tempo che

assorbe, voi siete da qualche mese uscenti, che assorbe la Maggioranza, questa è una mia, diciamo,

considerazione fatta anche sulla scorta non del detto andreottiano “A pensar male si fa peccato ma

quasi  sempre  ci  si  azzecca”,  ma  perché  ho  riflettuto  e  ho  detto,  con  molta  schiettezza,  anche

augurandole naturalmente le migliori fortune per il proseguo della sua carriera professionale, per le

fortune personali, perché comunque bisogna dargli atto che è stata una persona che ha dato il suo

contributo all'interno del Consiglio Comunale. E concludo questo mio intervento congratulandomi

sotto certi aspetti finalmente anche con l'altra parte, diciamo altra parte ma io non la considero altra

parte  perché  si  tratta  di  amici  che  ci  vediamo  tutti  i  giorni,  e  mi  riferisco  in  special  modo

all'avvocato  Ruggeri,  ad  Alessandro,  che finalmente  ho sentito  dire  che grazie  a  un ricorso,  ci

abbiamo impiegato sei anni per sentircelo dire, grazie a un ricorso che all'epoca fece Primavera

Salicese  con i  rappresentanti  in  testa,  la  Margherita  è  stata  un’espressione  di  questo  Consiglio

perché il TAR dette ragione a chi rivendicava certe questioni. Io avrei preferito che me lo avesse

detto non in Consiglio ma almeno anche a voce, ma non ho avuto questa fortuna, non Alessandro

ma  proprio  l’interessata  perché  noi  siamo  convinti  delle  battaglie  o  di  alcune  battaglie,  come

eravamo convinti all'epoca siamo convinti ancora oggi. Però, al di là di questo, ripeto, ringrazio

vivamente per il lavoro svolto. Non siamo in campagna elettorale ma siamo in Consiglio Comunale

che è l'espressione più alta dal punto di vista istituzionale all'interno della nostra comunità, pertanto,

ripeto, auguro naturalmente buon lavoro all'amico Enzo Marinaci che le subentra, ha esperienza

necessaria per affrontare il ruolo che gli spetta che è un ruolo che, diciamo, per quanto mi riguarda

era mio fino a qualche mese fa, e so che bisogna informarsi, bisogna seguire, bisogna… come devo

dire?  Pungolare,  stimolare  la  Maggioranza  affinché  le  cose  vadano  nella  direzione  giusta.  La

Maggioranza ha, diciamo, come anche l'altra volta, la proposta, fa la proposta di eleggere, di votare

i consiglieri  Giampiero Manno e Marco Ligori in seno al Consiglio dell'Unione. Mo’ non so la

Minoranza come si regolerà, so che l'altra volta era stata indicata la dottoressa Silvia Grasso, mo’

non so, comunque sono fatti della Minoranza.

PRESIDENTE

Grazie, Vicesindaco. Ci sono altri interventi? Prego, Consigliere Ruggeri.

CONSIGLIERE RUGGERI

Solo  una  precisazione:  probabilmente  ho  sbagliato  nell'esporre  un  mio  pensiero,  sì.  Ho  detto

semplicemente che quando persone ingombranti come Margherita D’Amone lasciano il posto, chi

subentra  ha  un  grande  compito  di  responsabilità,  come  quando  un  grande  allenatore  lascia  la
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squadra e gli subentrano, dice “Mo’ vediamo se quest’altro farà…”. Quindi per me ben venga, anzi

l’Assessore Galizia deve essere una spanna, due spanne al di sopra di Margherita D’Amone perché

il Paese ha bisogno proprio di questo, perché questo provoca e produce miglioramento nella società,

quando si segna un solco, e quello lasciato da Margherita è abbastanza ingombrante, e chi subentra

avrà le energie e potrà sfruttare il trampolino lasciato da Margherita D’Amone per fare meglio,

nessuna polemica. Per altro l’Assessore Galizia la conosco benissimo, quindi se sono stato infelice

nell'esposizione adesso preciso il concetto era questo.

PRESIDENTE

Grazie, Consigliere Ruggeri. Possiamo passare alla votazione. Chiaramente bisogna nominare i due

scrutatori,  uno per  la  Maggioranza  e  uno per l’Opposizione.  Di solito  i  consiglieri  più giovani

prendono parte a questo compito. Quindi per l’Opposizione invito la Consigliera Grasso e per la

Maggioranza credo che spetti a… Consigliere Cuppone. La votazione quindi avverrà in due trance:

nella  prima  voteranno  i  consiglieri  di  Maggioranza  per  esprimere  i  due  consiglieri  in  seno  al

Consiglio  dell’Unione  dei  comuni;  nella  seconda  votazione  voteranno  solo  i  consiglieri  di

Opposizione per esprimere una loro unità all'interno del Consiglio dell'Unione.

[Si procede con la prima votazione e lo scrutinio]

PRESIDENTE

Bene, grazie. Passiamo alla votazione per esprimere il Consigliere di Minoranza.

[Si procede con la seconda votazione e lo scrutinio]

PRESIDENTE

Grazie. Quindi dichiaro eletti per la Maggioranza il Consigliere Ligori, il Consigliere Manno; per la

Minoranza il Consigliere Marinaci. Ci sono interventi? Prego, Consigliere Manno.

CONSIGLIERE MANNO

Buongiorno a tutti. Io pure voglio fare un passaggio per quanto riguarda le dimissioni da parte della

Consigliera, l’ex Consigliera Margherita D’Amone. Ha lasciato un'impronta in quelli che sono stati

gli anni di Amministrazione che lei ha presieduto, quindi faccio un in bocca al lupo per l’attività

professionale e risolvere quanto prima, come lei ha pure detto, i problemi familiari, aveva qualche

problemino, quindi. Ringrazio adesso la mia Maggioranza per il voto espresso nei miei confronti

per rappresentare al meglio nell'Unione dei Comuni e farne parte. Andrò insieme al collega Marco

Ligori. Dall'altra parte mi ha sorpreso la votazione del Consigliere Marinaci visto che l'altra volta è

stata evidenziata la Consigliera Grasso a rappresentare, comunque sono scelte, pure può essere un
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motivo… le scelte per cui è stato votato. Quindi ci ritroveremo nell'Assise dell'Unione dei Comuni

a rappresentare Salice nel migliore dei modi. E grazie ancora, ripeto, alla mia Maggioranza per la

votazione in seno al Consiglio dell'Unione. 

PRESIDENTE

Grazie,  Consigliere Manno. Altri interventi? Quindi possiamo votare per l'immediata esecutività

dell'atto.

[Si procede a votazione]

PRESIDENTE

Quindi auguro un buon lavoro a voi consiglieri in seno al Consiglio dell'Unione dei Comuni del

Nord  Salento,  auspicando  insomma  che  la  vostra  sia  un’azione  attiva  affinché  Salice  rimanga

sempre un punto di riferimento forte in seno appunto all’Unione dei Comuni.
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QUARTO PUNTO ALL’O.d.G.:

“Nomina  commissione  comunale  per  la  formazione  e  l’aggiornamento  degli  Albi  dei  Giudici
Popolari di Corte d’Assise e di Corte di Assise d’Appello”

PRESIDENTE

Relaziona l'Assessore Rosato.

ASSESSORE ROSATO

Buongiorno a tutti. Mi unisco agli auguri di buon lavoro ai consiglieri dell'Unione e all'amico Enzo

Marinaci  che  è  appena  subentrato  o  e  saluto  anch'io  calorosamente  Margherita  D'Amone

augurandole  ogni  bene.  Con  questa  delibera  noi  siamo  chiamati  a  nominare  i  membri  della

commissione comunale per la formazione e l'aggiornamento degli albi dei giudici popolari in Corte

d’Assise e in Corte d’Assise d’Appello. La legge 287 del 1951 prevede proprio appunto che in ogni

Comune siano formati,  a cura di una commissione,  due distinti  elenchi di cittadini residenti  nel

territorio del Comune stesso in possesso di determinati requisiti previsti appunto dalla legge del

1951. È un organo collegiale composto dal Sindaco o da un suo rappresentante e da due consiglieri

comunali, di cui uno fa parte della Minoranza. Anche qui faremo due votazioni, Presidente: una per

nominare il Consigliere di Maggioranza a cui parteciperà la Maggioranza, e l'altro per nominare il

Consigliere di Minoranza e parteciperà soltanto la Minoranza. Grazie.

PRESIDENTE

Grazie, Assessore Rosato. Ci sono interventi? Possiamo procedere in modo spedito alla votazione.

Come  per  la  prima  votazione  gli  scrutatori  nominati  sono  sempre  la  Consigliera  Grasso  e  la

Consigliere Cuppone. 

[Si procede con la prima votazione e scrutinio]

Presidente

Passiamo alla votazione per l'espressione della Minoranza. 

[Si procede con la seconda votazione e scrutinio]

PRESIDENTE

Grazie.  Quindi  nomino  eletti  per  la  Maggioranza  il  Consigliere  Manno,  per  la  Minoranza  il

Consigliere Ruggeri. Votiamo per l'immediata esecutività dell'atto.

[Si procede a votazione]
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QUINTO PUNTO ALL’O.d.G.:

“Giudizio Trib. Lecce, r.g. n. 292/2013, Anna Maria Orsini c/ Comune di Salice S.no. Sentenza n.
2915/17 del 7.7.2017 – Riconoscimento debito fuori bilancio ex art. 194, co. 1, lett. a), del T.U.
18.8.2000, n. 267”

PRESIDENTE

Relaziona l'Assessore Rosato.

ASSESSORE ROSATO

Andiamo a riconoscere un debito fuori Bilancio relativo ad una sentenza del 7 luglio del 2017,

sentenza relativa ad una citazione notificata a gennaio 2013 per una caduta avvenuta a dicembre del

2010 a causa di una buca sul manto stradale. L'Ente si costituiva nominando un legale di Unipol

essendo  il  tipo  di  sinistro  coperto  da  polizza  assicurativa.  Polizza  che  prevede  appunto  una

franchigia di € 1.500. Noi dobbiamo riconoscere il debito fuori Bilancio per l'intero importo fermo

però restando che il  nostro Ente dovrà versare alla  danneggiata  soltanto  la  somma di  €  1.500.

Grazie.

PRESIDENTE

Grazie, Assessore Rosato. Ci sono interventi? Passiamo a votazione.

[Si procede a votazione]

PRESIDENTE

Votiamo per l'immediata eseguibilità dell'atto.

[Si procede a votazione]
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SESTO PUNTO ALL’O.d.G.:

““Progetto di variante in corso d’opera al P.A.U. n. 74 del 6.11.2014 per la ristrutturazione del
“CENTRO SPORIVO LE RENE S.r.l.” ubicato in agro di Salice Salentino, in località “Le Rene”,
lungo  la  S.C.  n.  40  cosiddetta  strada  per  Monteroni,  in  variante  allo  strumento  urbanistico
generale ai sensi dell’art. 8 del D.P.R. 160/2010 e s.m.i.” – P.E. 28/2017 – Prot. Gen. n. 2385 del
28.02.2017  –  Richiedente:  PERSANO  Antonio,  in  qualità  di  amministratore  unico  e  legale
rappresentante della società “Centro Sportivo Le Rene S.r.l.” – Approvazione definitiva variante”

PRESIDENTE

Relaziona l'Assessore Leuzzi.

ASSESSORE LEUZZI

Niente,  non c'è molto da dire perché questa è una delibera che è già passata dal Consiglio per

l'adozione. Adesso siamo di fronte all'approvazione definitiva perché è un iter che viene eseguito

per le approvazioni delle varianti. Di che cosa si tratta? Mo’ è inutile tanto vi siete letti sicuramente

tutto quel papiro che interessa questa deliberazione, con pareri, contro pareri e chi più ne ha più ne

metta  per  arrivare,  diciamo,  al  momento  in  qui  siamo e cioè all'approvazione definitiva di una

variante allo strumento urbanistico, proposta poi adottata e adesso approvata definitivamente dal

Consiglio per quanto riguarda delle modifiche al campo sportivo, chiamiamolo al centro sportivo

Le  Rene.  Riguarda  in  particolare:  la  realizzazione  di  due  campi  da  tennis  scoperti;  l'area

inizialmente destinata alla realizzazione del locale ristoro verrà completamente attrezzata a verde;

l'area destinata  a  pista multiuso verrà  stralciata  dal progetto.  C'era un’area che hanno stralciata

perché era destinata a multiuso e non so, per la verità, che tipologie avevano previsto in passato

perché  non  me  la  sono  guardata  attentamente  quella  vecchia.  E  poi:  la  sistemazione  e  il

completamento  delle  aree  a  verde  di  percorsi  esterni;  l'adeguamento  sanitario  naturalmente  e

modifiche interne e dai prospetti del fabbricato servizio, diciamo, lavori, lavoretti sul fabbricato già

esistente e la realizzazione di questi due campetti da tennis. Non c'è altro da aggiungere se non

propongo  naturalmente  l'approvazione  di  questa  delibera  che  rappresenta  una  variante  allo

strumento urbanistico e che è un’iniziativa privata perché sapete benissimo che il centro sportivo

delle Rene non è un nostro centro e colgo l'occasione anche per dire che noi stiamo facendo di tutto

per  riproporre,  a  proposito  delle  sinergie  e  anche  della  bontà  di  certe  iniziative,  noi  stiamo

riproponendo…  quello  che  sto  dicendo  è  fuori  Ordine  del  Giorno,  è  fuori  tema,  però  stiamo

riproponendo  il  progetto  che  avevate  presentato  per  il  nostro  capo  sportivo  sempre  al  credito

sportivo perché avevano chiesto delle integrazione che… Va beh, non andò in porto anche se alla

fine non è che ce li  regalano i soldi perché li  dobbiamo restituire,  non è che… solo che c'è la

possibilità  di  un  bando  a  tasso  zero,  restituiremo  solo  i  soldi  che  ci  presteranno  e  stiamo

partecipando, il bando scadrà il 28 ottobre, anche a questo, diciamo. Questo era fuori sacco, solo per
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informarvi a proposito degli impianti sportivi. Devo anche dire con estrema franchezza, l'ho detto

spesso in Maggioranza e ritengo che sia necessario anche dirlo: non è semplice gestire il campo

sportivo come altre strutture, sono delle strutture che sono anti-economiche. Sono sforzi immani

che il Sindaco e la Giunta dovrà fare per mantenere… Questo lo dico per il futuro, per il futuro non

di questa Maggioranza ma il futuro in genere, cioè nel senso di aprire gli orizzonti,  di guardare

come modificare certi di strutture, perché un conto è se hai una squadra di calcio, un’eccellenza,

una serie D, una società che può gestire, che ti può dare una mano, e un conto che il Comune…

Tanto con queste cose avete fatto già i conti nei mesi scorsi, negli anni scorsi, pertanto è nostra

intenzione guardare a 360° per capire in futuro che cosa potrà essere, diciamo, di una cosa del

genere. Comunque ritorno all'Ordine del Giorno e propongo l'approvazione della variante al centro

sportivo Rene. Grazie.

PRESIDENTE

Grazie, Assessore Leuzzi. Ci sono interventi? Prego, Consigliere Ruggeri.

CONSIGLIERE RUGGERI

Beh,  come  non  essere  d'accordo  davanti  a  una  delibera  del  genere.  È  un  percorso  iniziato  da

Persano diversi anni addietro, è stato abbastanza tortuoso perché sappiamo benissimo che ottenere

le varianti  e tutto l’iter  che bisogna seguire comportano dei lavoracci.  Dei lavoracci  ogni volta

bisogna sottoporre i lavori man mano che vengono effettuati ai vari organi che possono dare il veto,

mettere il veto, possono avallare il progetto e quant'altro, lo sappiamo benissimo. È un progetto che

porterà benessere, innovazione e servizi, quindi c’è la pubblica utilità e quant'altro, non potremmo

non  avallare  una  simile  richiesta.  Quindi  il  voto  mio  e  dei  miei  compagni  qui  al  lato  sarà

sicuramente positivo.

PRESIDENTE

Grazie, Consigliere Ruggeri. Ci sono altri interventi? Passiamo dunque alla votazione.

[Si procede a votazione]

PRESIDENTE

Votiamo per l'immediata esecutività dell'atto.

[Si procede a votazione]
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SETTIMO PUNTO ALL’O.d.G.:

“Ratifica  deliberazione  di  Giunta  Comunale  n.  100  del  10.09.2017  all’oggetto:  Bilancio  di
previsione esercizio finanziario 2017-2019 – Storno di fondi”

PRESIDENTE

Relaziona l'Assessore Rosato.

ASSESSORE ROSATO

Andiamo a ratificare una variazione di Bilancio deliberata dalla Giunta Comunale l'11 settembre.

Abbiamo proceduto a questa variazione perché alcuni interventi necessitano di essere aumentati e

abbiamo diminuito  alcuni  capitoli  di  spesa che hanno la  disponibilità  più che sufficiente  per  il

fabbisogno fino alla fine dell'esercizio. Abbiamo pertanto rimpinguato il capitolo 340 e il capitolo

184 che riguarda le spese di progettazione e abbiamo inoltre previsto una restituzione, un rimborso

ad un’azienda che aveva pagato in più € 900 come diritti di segreteria.

PRESIDENTE

Grazie, Assessore Rosato. Ci sono interventi? Prego, Consigliere Ruggeri.

CONSIGLIERE RUGGERI

Su  questa  proposta  di  deliberazione  naturalmente  non  siamo  d’accordo.  Ieri,  rivendendo  le

variazioni allegate, mi è caduto l’occhio sul fatto che le pubblicazioni dei libri saranno… subiranno

una riduzione da 500 a € 300. Su quanto detto in campagna elettorale sull’importanza della cultura e

della promozione dei libri sinceramente non sono assolutamente d'accordo. Bisognava, secondo me,

rimpinguare il fondo per garantire una maggiore disponibilità per iniziative culturali. E poi mi è

caduto l’occhio sul fatto delle spese funerarie per le persone indigenti che se dovessi… l’Assessore

magari mi potrà aiutare, non c'è in linea con contributo spese funerarie indigenti, siamo passati da €

1.000 a € 100 oppure è quella di sotto da € 1.500 meno € 900 a € 600?

[Intervento fuori microfono dell’Assessore Rosato]

CONSIGLIERE RUGGERI

Però sono in diminuzione.

ASSESSORE ROSATO

Il primo va per competenza, la prima voce, i € 1.000 sono per competenza. 

CONSIGLIERE RUGGERI

Okay.
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ASSESSORE ROSATO

La seconda, € 1.500, sono… diciamo è la cassa reale tenendo conto anche dei residui passivi che

vengono dagli altri anni. Per cui realmente abbiamo quello come disponibilità.

CONSIGLIERE RUGGERI

Okay.

ASSESSORE ROSATO

Va bene?

CONSIGLIERE RUGGERI

Però c’è stata una…

ASSESSORE ROSATO

Una diminuzione. 

CONSIGLIERE RUGGERI

Una riduzione.  Sempre  in  linea  con  quello  che  si  è  detto  da  parte  vostra  anche  in  campagna

elettorale, che bisognava aiutare le persone più indigenti, no? Per andare incontro, in qualche modo

ritengo  che  abbassare  e  ridurre  questa  voce,  questa  posta,  stride  un  po’  con  quanto  da  voi

precedentemente detto. 

ASSESSORE ROSATO

Io l’unica cosa che posso dire è che abbiamo necessità continuamente di andare a reperire fondi di

Bilancio perché purtroppo il Bilancio è poverissimo. Io non voglio attribuire colpe a destra o a

manca,  però  ci  troviamo  di  fronte  ad  un  Bilancio  purtroppo  senza  fondi,  per  cui  dobbiamo

continuamente  andare  a  spulciare  sui  vari  capitoli  di  spesa  anche  importi  piccolissimi  pur  di

raggiungere  gli  obiettivi  che  noi  ci  siamo  prefissati.  Ovviamente,  come  avete  visto,  abbiamo

rimpinguato  due  capitoli  che  riguardano  le  spese  per  la  manutenzione  degli  impianti  stabili

comunali,  questo perché? Perché abbiamo per esempio trovato un problema per quanto riguarda

l'asilo  nido  che  pregiudicava  l'eventuale  inizio  delle  attività  ludiche,  perché?  Perché  c'era  il

pavimento che si era sdrucciolato per cui era diventato pericolosissimo per i bambini; c'era anche…

c’erano gli infissi che erano rovinati e dai quali uscivano purtroppo vermi per cui non potevamo

non  intervenire  urgentemente  in  quella  struttura  che  era  stata  gestita  dalla  precedente

Amministrazione  fino  a  giugno  proprio  in  virtù  del  fatto  che  consideriamo  il  bambino  come,

diciamo, un elemento importantissimo per la società.  E per quanto riguarda invece la questione

della pubblicazione dei libri  abbiamo diminuito questo ma perché i  tempi,  come dire, si stanno
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evolvendo. Noi stiamo cercando di porre l'attenzione, ieri lo abbiamo dimostrato, su progettualità

un pochino diverse,  mi  scuso se prevarica  o forse l'Assessore  Leuzzi  come assessore ai  lavori

pubblici, però dovremmo andare a informatizzare, dovremmo andare a pubblicizzare le biblioteche

di comunità, così come noi stiamo facendo. Per cui stiamo cercando di andare in quella direzione.

Poi parliamo di € 200 di differenza insomma, con € 200 di differenza non pubblichi nemmeno un

libro sostanzialmente.

PRESIDENTE

Grazie, Assessore. Ci sono altri interventi? Prego, Consigliere Marinaci.

CONSIGLIERE MARINACI

Una  semplice  considerazione.  Non  avevo  contezza  della  delibera,  adesso  stavo  spulciando  un

pochettino. Quando l'Assessore parlava di residui passivi degli anni precedenti, no, Assessore? Con

la contabilità armonizzata  ormai non… cioè che tipo di residui si vanno a toccare? Perché non

potendo…

[Intervento fuori microfono dell’Assessore Rosato]

CONSIGLIERE MARINACI 

Cioè degli  anni precedenti  si  possono ancora toccare…? Perché,  voglio dire,  con la contabilità

armonizzata almeno si diceva che non potevano più essere toccati i residui rivenienti dagli anni

precedenti che con il consuntivo…

[Intervento fuori microfono dell’Assessore Rosato]

CONSIGLIERE MARINACI 

Per questo chiedevo quali sono i residui che non…

[Intervento fuori microfono dell’Assessore Rosato]

CONSIGLIERE MARINACI 

Okay, perfetto.

PRESIDENTE

Grazie, Consigliere Marinaci. Ci sono altri interventi? Per dichiarazione di voto? Prego, Sindaco.

SINDACO

Voglio un attimino puntualizzare questa delibera e bisogna dare atto anche all'Assessore Rosato per

l'impegno cercando di reperire risorse e fondi per poter così rendere minimamente, dico io, fruibile

la questione asilo nido, no? Perché poi di questo si è trattato, cercare di come raschiare il fondo del
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barile per poter dare quel minimo di sicurezza ai bambini, voglio dire, che oltretutto sono di una età

da 0 a 3 a 6 anni che bisogna guardare con grande attenzione. Io proprio in virtù e in funzione di

questo mi chiedo e ho chiesto anche a voi: quando si è trattato di programmare l'attività, e non mi

riferisco solo alla questione asilo nido, anche la questione mensa, cioè dove per gli ultimi 3 mesi,

ottobre novembre e dicembre, noi abbiamo trovato la sorpresa di non avere a disposizione somme

per poter avviare la mensa.  Allora su questo io mi faccio una domanda e ce la siamo fatta:  la

programmazione  come  è  stata  fatta?  Noi  stiamo  facendo,  l'Assessore  Rosato  sta  facendo  salti

mortali per cercare anche di reperire risorse e fondi per poter avviare la gestione mensa. Lo stesso

per l'asilo nido e ve lo dico con estrema chiarezza: siete stati nella gestione dell'asilo nido di una

scorrettezza amministrativa  estrema perché non si  può fare un bando a due mesi  dalle  elezioni

vincolando la futura Amministrazione per 5 anni con un bando che è vergognoso, cioè è vergognoso

non prevedere delle migliorie sui locali che si andranno ad occupare da parte del vincitore della gara

per 5 anni, perché se qualcuno avesse avuto acume, accortezza e forse anche, come dire, reale,

voglio  dire,  contezza  della  situazione  di  quella  struttura,  forse  avrebbe  fatto  un  bando

completamente  diverso  che  poi  oltretutto  tutti  i  comuni  prevedono  nei  bando  migliorie  per  la

struttura. Invece noi che facciamo? Abbiamo fatto un bando vincolando la mia Amministrazione, la

nostra Amministrazione ha una gestione che noi non possiamo condividere perché riteniamo che

quella struttura è una struttura che va messa necessariamente nelle condizioni migliori per poter

funzionare a pieno regime e invece no, il bando prevede 24 utenti, 24 bambini quando noi abbiamo

richieste, ad oggi, superiori. Quindi, allora noi siamo costretti a gestire un bando e una situazione

che  non  condividiamo.  Non  solo:  nel  bando  di  gara  non  sono  state  previste  quelle  cose  che

normalmente in tutti i bandi si prevedono e cioè di migliorie, faccio l'esempio: Veglie ha previsto

l'adeguamento per quanto riguarda la sicurezza dell'impianto antincendio, noi non abbiamo previsto

neanche quello insieme ad altre cose. Allora, voglio dire, ma io poi senza offendere, io non voglio

offendere, quando si parla di competenza, la competenza non è riferita solo ed esclusivamente ad

una parte della responsabilità politica che andiamo ad amministrare, si parla di competenza e di

responsabilità  soprattutto  perché  io  ho  anche,  siccome con la  legge  Bassanini  si  è  ridefinito  il

quadro dei dirigenti e io anche al dirigente del settore ho imputato la mancanza di responsabilità

reale in quel bando perché lei non avrebbe dovuto mai permettere divincolare un’Amministrazione

futura facendo quel bando, approvando quel bando a due mesi prima delle elezioni. Quindi noi su

questo dobbiamo discutere, su questo l’Assessore Rosato si è dovuto giocoforza muovere per poter

garantire il funzionamento dell’asilo nido minimo, per poter rifare il pavimento nonostante che agli

atti c'erano delle richieste sistematiche degli anni precedenti dove richiedevano la ristrutturazione di

quell’ambiente  e  che  non  è  stato  mai  dato  seguito  a  quello.  Allora  noi  con  corresponsabilità,
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l'Assessore Rosato con responsabilità ha cercato di reperire anche in quei capitoli che potevamo non

toccare perché io capisco bene, quando si parla di spese funerarie magari qualcuno adesso andrà

anche a speculare su questa questione, o quando si parla di cultura che poi appunto, come diceva

l'Assessore Rosato, vorrei capire con € 200 la differenza e quante pubblicazioni si possano fare o

meno. Ma noi siamo costretti a toccare i vari capitoli per poter dare quel minimo di sicurezza ai

bambini e per poter dare la possibilità ai bambini delle scuole di poter usufruire della mensa come

tutti i bambini degli altri paesi. Ecco, questo è stato fatto e questo stiamo cercando di fare con la

massima difficoltà  ma con l'impegno che è tanto,  e per questo devo ringraziare anche l'ufficio,

dobbiamo ringraziare, no? Perché insieme a te in modo meticoloso ha cercato, capitolo per capitolo,

dove si potesse cercare anche le € 10 per poter arrivare alla somma stabilita. Per quanto riguarda la

somma, la gestione delle mensa, è una somma considerevole. Si parla di € 35.000 grosso modo.

Quindi l’impegno è stato forte ed è forte e noi, per poter fare queste cose, necessariamente poi

dobbiamo tirare la coperta dall'altra parte ma riteniamo prioritaria garantire la sicurezza ai bambini

per quanto riguarda l’asilo nido e la certezza di poter avere una mensa decente come tutti gli altri

bambini degli altri paesi. Ecco, questo è stato fatto. Quindi andare a cercare il pelo nell'uovo e poi

magari speculare anche sulla questione, perché questa è la mia grande preoccupazione, che adesso

si andrà magari fuori a dire “Hanno tolto magari le disponibilità finanziarie per poter garantire la

pubblicazione di un libro della famosa cultura o per quanto riguarda anche la possibilità a qualche”

spero mai, perché, voglio dire, quando s'interviene sulle spese funerarie non è una bella cosa, però

spero che non ci sia bisogno, ma se ci sarà bisogno poi prenderemo certamente provvedimenti e

daremo una degna sepoltura, spero mai, a chi non è in grado di garantirla.

PRESIDENTE

Grazie, Sindaco. Altri interventi per dichiarazioni di voto?

CONSIGLIERE RUGGERI

In  questo  momento  mi  sto  sentendo come si  sentiva  qualche  mese  fa  Mimino  Leuzzi  quando,

parlando da questo posto, diceva che è il gioco delle parti un po’, no? Stando da quest’altra parte è

molto  più  semplice  individuare  una  piccola  discrepanza  per  poi  trovare  il  fianco  ed  attaccare.

Questo è un problema, per quanto riguarda i bandi che vengono preparati, è un problema che sta…

è un problema strutturale, perché affidare…

[Intervento fuori microfono del Sindaco]

CONSIGLIERE RUGGERI

Finisco il concetto. Affidare alla signora Pino Congedo che non ha le competenze strutturalmente di
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preparare un bando, perché la sua formazione professionale è proprio tutt’altra. Quindi affidarsi alla

signora  Pina  Congedo  è  una  forzatura.  Ci  dovrebbero  essere  degli  altri  uffici  preposti  alla

predisposizione  di  bandi  che  comprendano  conoscenze  giuridiche  particolari.  La  signora  Pina

Congedo è arrivata al punto di poter preparare i bandi ma in virtù dell'esperienza acquisita nel corso

degli anni, ma se vogliamo dire professionalmente non è quello il suo lavoro, si ritrova lì a fare una

cosa che non dovrebbe fare lei. È normale che poi a livello di strutturazione di uffici possano uscire

fuori delle lacune, è normalissimo. Per quanto riguarda gli uffici. Certo, la signora Pina Congedo

lavora sempre al massimo, è una molto scrupolosa, se ne va alle sei del pomeriggio da qui, quindi

sicuramente non avrà assolutamente… Se c’è stata qualche lacuna probabilmente è venuta fuori

così ma non mi sento di imputare a lei una forma di responsabilità particolare. Per il resto, caro

Sindaco,  questo  è  il  gioco delle  parti,  quindi  quando due mesi  fa  voi  dicevate  quelle  cose,  vi

appigliavate alle cose più particolari, adesso, a parti invertite, ahimè, fa parte del gioco e bisogna in

qualche modo incassare, assorbire e andare avanti.

PRESIDENTE

Grazie, Consigliere Ruggeri. Intanto saluto l'Assessore Verdesca. Altri interventi per dichiarazione

di voto? Prego, Consigliere Ligori.

CONSIGLIERE LIGORI

Io faccio mie le dichiarazioni che ha fatto il Sindaco e vorrei rispondere al Consigliere Ruggeri. Noi

qui siamo parlando e non stiamo dando alcuna responsabilità al caposettore, nel modo più assoluto,

non  è  questo  il  discorso.  Il  problema  è  un  problema  relativo  a  scelte  politiche  assolutamente

sbagliate  come quella  di  iniziare  lo  svolgimento  di  un  bando a  mandato  praticamente  finito  e

imbavagliare  per  5  anni  la  nuova  Amministrazione.  Non  è  assolutamente  responsabilità  del

caposettore al quale va riconosciuto da parte di tutta la Maggioranza il lavoro proficuo che ha fatto

fino ad ora e, nel modo più assoluto, non abbiamo nulla nei confronti della signora Congedo. Il

problema è proprio un problema di mancata programmazione che non riguarda solamente l’asilo

nido, è un discorso che noi abbiamo riscontrato da tutti i punti di vista. Addirittura non è stato

nemmeno fatto il bando per l’assunzione di due ragazzi del Servizio Civile. Cioè una cosa che in

tutti i Comuni viene fatta e che non paga nemmeno l’Amministrazione e noi abbiamo riscontrato

che  nemmeno  questo  è  stato  fatto.  Quindi  qui  si  parla  proprio  di  una  carenza  strutturale  di

programmazione e la questione dell'asilo nido è una delle tante, diciamo, situazioni di carenze che

noi abbiamo riscontrato. Qui non è un problema di gioco delle parti, qui c'è un problema proprio di

lacune programmatiche che voi avete avuto in questi 5 anni e che noi stiamo cercando di risolvere

in qualche modo. E da questo punto di vista l'Assessore Rosato sta facendo dei voli pindarici per
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poter riuscire a recuperare risorse. E per quanto riguarda, diciamo, la questione istruzione e cultura,

visto che è un compito che mi è stato affidato sebbene ancora ufficiosamente, appena renderemo

pubbliche e ufficiali le deleghe a statuto riorganizzato, è una cosa che mi colpisce direttamente. Io

vi invito, se non lo avete mai fatto, ad andare nell’asilo nido e a vedere com’erano le condizioni

pietose in cui versava e quello che noi stiamo cercando di fare con i soldi che non abbiamo, tra

l'altro,  quindi  qui  c’è  proprio  un  problema  di  mancata  attenzione  a  quello  che  per  noi  è  una

situazione prioritaria, cioè il futuro dei nostri bambini che saranno i cittadini salicesi del futuro.

Quindi qua non si tratta di fare il gioco delle parti, qui si tratta di avere una responsabilità che, mi

dispiace dire, fino ad ora è mancata e noi cerchiamo, da questo punto di vista, di colmare queste

lacune, devo dire cercando di fare l'impossibile e che è quello che stiamo facendo. Grazie.

PRESIDENTE

Grazie, Consigliere Ligori. Prego, Assessore Galizia.

ASSESSORE GALIZIA

Io personalmente mi sento di dover intervenire per quanto riguarda il punto che è stato sollevato.

Innanzitutto un ringraziamento mi sento di farlo all’Assessore Rosato per essere riuscito a reperire

queste  risorse  senza  le  quali  non avremmo potuto  realizzare  dei  lavori  di  miglioramento  della

struttura riguardante l’asilo nido. Sentire dire che la dottoressa Congedo non ha le competenze per

fare il bando mi ha fatto scattare dalla sedia, forse più di aver sentito altro. È la Giunta che dà l’atto

di indirizzo,  è la Giunta che ha stabilito il periodo di vigenza di quella gara, di affidamento di

quell’incarico; è la Giunta che ha scelto di non investire neanche un euro per realizzare lavori che

avrebbero consentito all’asilo nido di Salice Salentino, la cui capienza è fino a 60 posti, relegarlo a

soli 24. E, Consigliere Ruggeri, le garantisco che, ad oggi, abbiamo già delle preiscrizioni per cui

l’asilo nido è già pieno, quindi questo la dovrebbe far riflettere e far pensare che il potenziale di

quella  struttura  doveva  essere  altro  che  trampolino  di  lancio,  altro  che  volano,  doveva  essere

appunto potenziato e dare la garanzia  alle  famiglie  dei nostri  cittadini  di  poter garantire,  anche

grazie ai buoni servizi della Regione Puglia, di un servizio essenziale di tipo educativo. Noi, per

questa struttura, abbiamo speso € 24.000 per rifare il pavimento, la pavimentazione perché essendo

di questo materiale cementoso tendeva a sgretolarsi e quindi a essere di pericolo per i bambini;

rifare, risanare un po’ la muratura perché anche lì si creava polvere, si creavano sostanze dannose

per  i  bambini  che  potevano  essere  ingerite,  ma  forse  vi  sfugge  un  particolare:  noi  come

Maggioranza non accettiamo la mediocrità che forse, fino ad oggi, è stata tollerata. Per fare i lavori

che avrebbero consentito di superare quello che il Sindaco diceva prima, di adeguare la struttura a

quella che era la nuova normativa antincendio, sarebbero bastati molto meno soldi. Non penso di
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dire una stupidaggine se dico sui € 7.000 perché è quanto mi è stato riferito. L’asilo nido di Veglie

parte,  partirà  la  settimana  prossima  e  invece  il  nostro  ancora  no  perché  siamo  in  fase  di

aggiudicazione, di contrattuazione con la nuova cooperativa ma aspetteremo la prima settimana di

ottobre, l’avviso regionale, tra l’altro, è di ieri, quindi siamo nei tempi giusti, è stato affidato con un

bando migliorativo di quella struttura, non è stato fatto mica un altro asilo nido eh? Su quell’asilo

nido sono stati fatti dei lavori di adeguamento che hanno reso possibile all’ampliamento di posti, al

contrario, mentre era più piccolo lo hanno potuto rendere più capiente. Per quanto riguarda poi le

somme da destinare ai cittadini indigenti, sì, è vero, abbiamo dovuto togliere qualcosina per le spese

funerarie,  forse con la  speranza,  mi  permetto  di  dire,  che certe  spese non vengano, come dire,

sostenute da un Comune perché significa che siamo proprio in condizioni di disperazione totale; ma

siccome  io  ho  contezza  della  condizione  anche  di  indigenza  del  nostro  Comune,  le  assicuro,

Consigliere, che stiamo pensando a delle misure che non gravino sul nostro Bilancio comunale. La

misura regionale RED, quella nazione SIA, stiamo presentando la manifestazione di interesse per

dare  la  possibilità  ai  cittadini  che  abbiano  presentato  l’istanza  per  RED  di  usufruire  di  quel

beneficio, perché lei saprà che se non ha un aggancio con un’azienda, con una cooperativa, con una

struttura, con un ente che si sia, come dire, candidato alla manifestazione di interesse per accogliere

i tirocinanti, pur avendone i requisiti, la persona non può beneficiare di quegli importi. Il Comune di

Salice Salentino ecco perché è impegnato in prima linea, si sta candidando per offrire a due, tre,

quattro persone anche quell’opportunità. Voi non avete coinvolto neanche le cooperative con cui

avevate delle gare già in corso che ne avrebbero potuto beneficiare. Ho concluso.

PRESIDENTE

Grazie, Assessore Galizia. Altri interventi per dichiarazione di voto? Passiamo alla votazione.

[Si procede a votazione]
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OTTAVO PUNTO ALL’O.d.G.:

“Revisione  straordinaria  delle  partecipazioni  ex  art.  24  D.Lgs.  19  agosto  2016  n.  175,  come
modificato  dal  Decreto  legislativo  16  giugno  2017,  n.  100  –  Ricognizione  partecipazione
possedute”

PRESIDENTE

Relaziona l'Assessore Rosato.

ASSESSORE ROSATO 

Con questa delibera andiamo ad approvare la ricognizione di tutte le partecipazioni … dal Comune

alla data del 23 settembre del 2016. L’articolo 24 del D.Lgs. 175 del 2016 prevede l'obbligo, da

parte di tutte le amministrazioni pubbliche, di effettuare una ricognizione di tutte le partecipazioni

sociali  appunto possedute alla  data  del 23 di settembre del 2016, individuando contestualmente

quelle  che  per  legge  possono  essere  mantenute  e  quelle  che  invece  devono  essere  alienate  o

dismesse. Il termine per questa ricognizione è fissato per il 30 settembre e la Relaziona tecnica

allegata  alla  presente  deliberazione,  ha  evidenziato  che  il  Comune  di  Salice  detiene  tre

partecipazioni:  quella  nel  GAL  Terra  d'Arneo  S.r.l.;  GAL  Terra  d'Arneo  società  consortile  a

responsabilità  limitata  e  per  ultimo  abbiamo  una  partecipazione  nella  S.p.A.  Servizi  Pubblici

Ambientali. Per le prime due ovviamente sussistono le condizioni per il mantenimento delle quote,

per i servizi ambientali si procederà alla alienazione della questa stessa. L'articolo 4 del Testo Unico

delle Società Partecipate vieta infatti alle amministrazioni pubbliche di mantenere delle quote in

società aventi ad oggetto attività di produzione di beni e servizi che ormai non sono strettamente

necessarie per gli enti locali. Per cui procederemo con questa delibera ad approvare la ricognizione

e da alienare la partecipazione della S.p.A. andando a mantenere invece le quote che sono presenti

nella  società  GAL Terra d'Arneo S.r.l.  e GAL Terra d'Arneo società consortile  a responsabilità

limitata. Grazie.

PRESIDENTE

Grazie, Assessore Rosato. Prego, Consigliere Ruggeri.

CONSIGLIERE RUGGERI

Prima  di  dire  il  mio  pensiero  su  questa  proposta  di  deliberazione,  mi  preme  rispondere  a

all'intervento del Consigliere Ligori il quale denota una certa carenza di esperienza amministrativa.

Per quale motivo, secondo lui, abbiamo sbagliato la linea programmatica con l'asilo nido? Vi spiego

subito: nel momento in cui c'è stata la risoluzione di diritto del contratto con il CESFET, si è reso

necessario al fine di consentire il prosieguo e il termine dell'anno scolastico per evitare di dire ai

genitori “Guardate, ve ne dovete andare da un giorno all'altro perché il servizio si è risolto di diritto
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al CESFET che è stato negligente nella svolgimento della sua, è dovuto andare via” anzi lo abbiamo

mandato via, si è reso necessario prorogare e immettere, per ragioni di urgenza ed immediatezza,

una nuova ditta, ecco perché. In quale modo si poteva ovviare ad una problematica del genere?

Quello di ridurre il carico, la capienza dei bambini da 40… correggimi… da 60 a 24 per rientrare

nei limiti della spesa e consentire un affidamento urgente e diretto a una ditta che potesse sopperire

fino  al  periodo  estivo,  tutto  qui.  Abbiamo  cercato  semplicemente  di  evitare  un  problema  di

disservizio  di  ordine  pubblico,  ecco  perché  si  è  addivenuti  a  luglio  con  la  nuova  ditta  che  è

subentrata  temporaneamente  attraverso la proroga.  Questa  non è mancanza di programmazione,

questa è previsione per garantire un pubblico servizio. Altra cosa: il Servizio Civile è stato sempre

garantito nell'ultimo anno però purtroppo la previsione di Bilancio, perché il lavoro certosino che fa

l’Assessore Rosato, è stato fatto anche in maniera egregia dalla dall'Assessore Quaranta che non è

riuscito a spuntare quelle somme necessarie per garantire il Servizio Civile anche per l'ultimo anno,

semplicemente quello. Fa parte purtroppo della continua ricerca per cercare di ricamare a puntino il

Bilancio  per  vedere  di  cercare  di  seguire  questa  coperta  può essere  molto  corta  da  una  parte,

allungarsi dall’altra, è sempre un gioco un po' così, molto stretto. Per il resto, per quanto riguarda

tutte le risorse che vengono attraverso il RED, ben venga, fa parte del lavoro dei servizi sociali. Io

sono sicuro che verranno trovate le risorse e il lavoro verrà fatto in maniera egregia per garantire

che le persone ultime, le persone con indigenza sociale ed economica possono trovare un leggero

sollievo interfacciandosi con gli uffici comunali, tutto qui. Per quanto riguarda invece la delibera,

proposta di delibera, ricordo, mi viene, mi sovviene diversi incontri che abbiamo fatto in Giunta

dell'Unione per cercare di determinare, quantomeno di discutere una forma dialettica abbastanza

innovativa, ricordo benissimo le discussioni accese, per vedere il destino di questa società S.p.A. Le

società partecipate, si è molto discusso anche in campagna elettorale delle società partecipate, le

società in house che devono essere in qualche modo utilizzate per agevolare i servizi e per far sì che

i livelli occupazionali subiscano e abbiano un incremento agevolando persone nel settore del paese,

come è stato più volte  detto  in campagna elettorale.  Dispiace che una S.p.A. già esistente,  che

quindi  è legata  alla  legislazione  precedente,  perché adesso se dovessimo creare una partecipare

sicuramente avremmo il veto assoluto e le normative sono talmente stringenti che non si potrebbero

costituire, dispiace che non si sia discusso in maniera differente per quanto riguarda l'utilizzo di

questa S.p.A. che ormai, va bene, è diventato un contenitore vuoto, ma molte volte si è discusso

anche per cercare di creare una rete come Unione dei Comuni, per esempio di inserire in questa

S.p.A.  il  servizio  del  randagismo  per  mettere  in  rete  tutti  i  comuni  del  nord  Salento,  magari

agevolando il Comune di Salice, ingrandire il canile del Comune di Salice per permettere agli altri

comuni, previo riconoscimento di un diritto al Comune di Salice, di poter usufruire di un servizio
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importantissimo. O il servizio del verde, o i servizi cimiteriali, si poteva in qualche modo strutturare

questa S.p.A. per rinvigorirla visto che c'era già in piedi ed è un peccato sostanzialmente che non si

sia  utilizzata  in  maniera  costruttiva  negli  ultimi  anni,  affinché  si  potesse  sfruttare  a  vantaggio

sovraccomunale.  Quindi mi trovo contrario proprio in virtù di quello che è stato detto in senso

all’Unione  dei  Comuni,  l’orientamento  che  c'era  anche  con  gli  altri  sindaci  prima,  quando

partecipavo all'Unione dei Comuni. Per il resto dismettere una S.p.A. per alienarlo, oddio, in bocca

al lupo, certo, non le comprerà nessuno anche perché la nostra partecipazione è minimale, però ci

sono altre  altri  comuni  che  detengono partecipazioni  superiori  e  che  sono in  una situazione  di

indebitamento talmente elevato che probabilmente non sarà appetibile per nessuno. Quindi il mio

voto sarà contrario da questo punto di vista.

PRESIDENTE

Grazie,  Consigliere  Ruggeri.  Ci  sono  interventi?  Per  dichiarazione  di  voto?  Passiamo  alla

votazione.

[Si procede a votazione]

PRESIDENTE

Votiamo per l'immediata eseguibilità dell'atto.

[Si procede a votazione]

  Pag. 30 di 46



NONO PUNTO ALL’O.d.G.:

“Esame e approvazione delle motivazioni che esonerano l’Ente dall’approvazione dello schema di
bilancio consolidato 2016 del comune di Salice Salentino con i bilanci degli enti e delle società
partecipate ai sensi dell’articolo 151, comma 8, del decreto legislativo 18 agosto 2000, n. 267”

PRESIDENTE

Relaziona l'Assessore Rosato.

ASSESSORE ROSATO

Allora, con questa delibera dobbiamo andare a prendere atto che il nostro Comune non è obbligato

alla  redazione  del  Bilancio  consolidato  perché  dalla  ricognizione  avvenuta  nella  delibera

precedente,  scaturita  dalla  delibera  precedente,  noi  vediamo  che  abbiamo  partecipazioni,  come

dicevo prima, in tre società: servizi pubblici ambientali,  GAL Terra d'Arneo S.r.l. e GAL Terra

d'Arneo società consortile a responsabilità  limitata.  Allora,  per la S.p.A. abbiamo 2,50%, per il

GAL Terra d'Arneo abbiamo uno 0,08% e per la società consortili abbiamo invece il 2%. Allora, il

nostro Comune non è obbligato ad approvare un Bilancio consolidato perché, per quanto riguarda il

GAL Terra  d'Arneo S.r.l.  abbiamo una percentuale  inferiore  all’1% che  prevede  la  legge;  non

consolidiamo la società consortile perché comunque è stata in pratica costituita il 9 settembre del

2016 e c'è soltanto la presenza del capitale conferito in pratica, sostanzialmente. Per quanto riguarda

invece quell'altra, avendo deliberato la alienazione della quota, non procediamo ad approvare un

Bilancio consolidato.

PRESIDENTE

Grazie, Assessore Rosato. Ci sono interventi? Prego, Consigliere Ruggeri.

CONSIGLIRE RUGGERI

Semplicemente per dire che, essendo contraria la votazione precedente, per coerenza e anche una

certa continuità, voteremo contro anche a questa delibera.

PRESIDENTE

Grazie, Consigliere. Altri interventi? Passiamo alla votazione.

[Si procede a votazione]

PRESIDENTE

Votiamo per l'immediata eseguibilità dell'atto.

[Si procede a votazione]

PRESIDENTE

Assume adesso le funzioni di segreteria il vicesegretario dottor Luigi Alemanno. 
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DECIMO PUNTO ALL’O.d.G.:

“Recesso unilaterale  dalla convenzione per lo svolgimento in forma associata delle funzioni  di
segreteria comunale stipulata tra i comuni di Veglie e Salice”

PRESIDENTE

Relaziona il Sindaco.

SINDACO

Naturalmente c'è sempre in questi momenti una, come dire, un qualcosa di… che toccano a volte i

rapporti umani nelle scelte che poi possono essere politiche. Naturalmente questa è una decisione

presa  dal  sottoscritto  e  dall'intera  Maggioranza  che  non vuole  e  non può essere  assolutamente

interpretata  come  una  questione  personale.  Io,  proprio  in  virtù  di  questo,  devo  ringraziare

pubblicamente il dottor Nico Cacciatore perché in tutti  questi  anni che ho avuto modo di poter

certamente comprendere che la competenza da sempre ha dimostrato e soprattutto la professionalità

che ha potuto avvalersi il Comune di Salice appunto di questa professionalità del dottor Cacciatore.

Lui è Segretario presso il nostro Comune da ben 10 anni e quindi, come dicevo prima, ho fatto un

percorso  anche  di  collaborazione  anche  se  dall'altra  parte,  voglio  dire,  degli  scanni,

dell’Opposizione,  e io ho avuto,  ho compreso e da parte sua c'è stata anche una dimostrazione

sempre  costante  di  collaborazione  sia  con  l'Opposizione  che  con  la  Maggioranza;  ha  sempre

dimostrato quelle grandi doti umane nei confronti degli amministratori e immagino anche, voglio

dire, certamente, sicuramente nei confronti della struttura e dei collaboratori. Ma questa è stata una

scelta, quella di utilizzare la normativa che permette al Sindaco il cambio del Segretario, è una

scelta solo ed esclusivamente politica, dovuta così all'esigenza dell'Amministrazione di dare, anche

in questo senso, una svolta, perché non è stato facile per il sottoscritto comunicare personalmente al

dottor Cacciatore la nostra decisione.  È stata una scelta sofferta,  è stata una scelta che,  in quel

momento, per chi era presente ha potuto constatare che ero in difficoltà seria sotto l'aspetto umano,

non  solo  sotto  l'aspetto,  voglio  dire…  l'aspetto  politico,  amministrativo  non  c'entra,  cioè  nel

comunicare,  proprio per quel rapporto che si  era stabilito  negli  anni,  quel rapporto di massima

collaborazione, come dicevo prima, di massima… cioè di vedere veramente, di aver visto in quegli

anni il Segretario come punto di riferimento per tutti noi. Ma abbiamo deciso di dare anche una

svolta in questo senso perché riteniamo che, ma non è solo questo il motivo, che per un Segretario

10 anni nella stessa struttura, nello stesso Comune, dopo 10 anni credo che anche per lui stesso

vengono a mancare quelle motivazioni che sono motivazioni di disfida continua, perché dopo 10

anni riteniamo che con la struttura, con i capi settori, con i dipendenti stessi si instauri quel rapporto

di,  così,  quel rapporto personale,  di  amicizia  che a volte  non ti  fa prendere decisioni  che pure
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andrebbero prese. Allora ho riflettuto al lungo, abbiamo riflettuto al lungo ma abbiamo ritenuto

necessario dare… prendere questa decisione. Io, come dicevo prima, voglio ringraziare il Segretario

per i lavori che ha fatto in questi anni ma noi questo è un segnale che vogliamo dare a tutti, lo

vogliamo dare al Paese, ai cittadini che comunque hanno chiesto in modo forte discontinuità con il

passato e  quindi  necessariamente  la  discontinuità  chiesta  dai  cittadini  deve passare anche dalla

sostituzione del Segretario proprio per i motivi che detto prima, per il rapporto che si era creata, per

non prendere a volte decisioni che andavano a toccare questo o quel dipendente proprio perché c'era

questo tipo di rapporto. Siccome noi intendiamo amministrare in un certo modo, intendiamo che il

segretario sia la persona che,  acquisito  il  nostro indirizzo politico,  trasferisca poi sulla struttura

quelli che sono i nostri intenti e nel parlare con lui ho percepito la sua difficoltà, proprio per quello

che dicevo prima, nel poter fare questo, perché non era nostra intenzione assolutamente cambiare il

Segretario Nico Cacciatore, proprio per tutte le considerazioni sotto l'aspetto professionale che ho

fatto prima. Quindi non vogliamo partire anche da questo perché riteniamo che, e torno anche al

punto che è stato discusso prima per quanto riguarda lamentando certe questioni con alcuni settori,

ma senza colpevolizzare nessuno o puntare il dito contro questo o quello, riteniamo che sia stata

fatta  una  gestione  non  idonea  con  quelli  che  sono  i  nostri  indirizzi,  non  voglio  parlare  di

competenze,  di  incompetenze,  però  noi  vogliamo  dare  degli  indirizzi  politici  e  intendiamo  la

gestione della cosa pubblica in modo differente rispetto a com'era prima. Allora noi partiremo dal

Segretario  e  andremo a cascata  ad organizzare  la  struttura  in  un modo completamente  diverso.

Quindi non voglio assolutamente che sia questa nostra decisione interpretata in modo sbagliato, è

solo questo il fatto. Io voglio augurare al dottor Cacciatore di raccogliere nel lavoro che proseguirà

presso  il  Comune  di  Veglie,  tutte  quelle  soddisfazioni  che  certamente  merita  e  la  cosa  più

importante è quella che possa portare un ricordo positivo dall'esperienza che ha vissuto all'interno

del nostro Comune. Io credo che a conclusione non posso fare altro che rimarcare i ringraziamenti

da parte mia, da parte degli assessori, da parte della Maggioranza e credo i consiglieri e dipendenti e

di tutta la cittadinanza per il lavoro che ha svolto in questi 10 anni. A giorni cercheremo un attimino

di individuare il suo sostituito, abbiamo già preso contatti con un pochettino di persone, abbiamo

quasi  definito,  individuato  la  persona  che  potrebbe  sostituirlo  e  quindi  adesso  c'è,  anche  per

questioni tecniche, il fatto di dover attendere 30 giorni da questo giorno per poter poi procedere alla

individuazione del nuovo Segretario e poi nominare il  nuovo Segretario per questa struttura.  Io

ripeto non è stato facile per me proprio per i rapporti che si erano instaurati,  non è stato facile

soprattutto sotto l'aspetto umano ma io gli auguro al Segretario, Nico Cacciatore, tanto e tanto bene

nel prosieguo della sua professione e anche sotto l'aspetto personale della salute. Grazie.
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PRESIDENTE

Grazie, Sindaco. Ci sono altri interventi? Prego, Consigliere Ruggeri.

CONSIGLIERE RUGGERI

Oggi  il  percorso  professionale  di  un  grande  professionista  segna  il  passo  e  prende  direzioni

differenti. Nico Cacciatore un po' ha segnato la storia dell'ultimo decennio del nostro Paese. È una

persona dotata  di una grande sensibilità  e  di  una grande qualità:  quella  di  saper  ascoltare  e  di

cercare  di  mediare  quelli  che  sono  l'interesse  della  parte  politica  con  gli  interessi  e  la  tutela

giuridica,  perché il  guaio di noi politici  molte  volte è che,  ricoprendo questo ruolo,  presi dalla

frenesia di voler fare e voler fare bene, certe volte ci si vuole spingere un po' troppo. Compito del

segretario è proprio quello di mettere i paletti e dire “Caro politico, rallenta un attimo e ti faccio

ragionare in termini giuridici sulla fattibilità o meno di un’iniziativa, sulla fattibilità o meno di una

volontà di perseguire un determinato fine”. Quindi i risultati poi parlano molto chiaro. In questi 10

anni il lavoro del dottore Nico Cacciatore è stato quello di tutelare non solo il Comune ma anche la

parte politica che, come ho detto prima, è spinta a voler fare molto e molte volte oltrepassa alcuni

confini. Quindi mi sento di ringraziarlo di vero cuore perché prima di tutto mi ha formato dal punto

di vista, perché no, anche politico avendo una maggiore esperienza, vedendo le cose in maniera

distaccata riusciva molte volte anche a consigliarci in maniera adeguata; ma soprattutto dal punto di

vista  giuridico,  perché va bene io sono un avvocato,  però quando vengo sul  Comune mi  devo

comportare da politico, perché se mi comportassi da avvocato venendo sul Comune probabilmente

farei lo stesso lavoro del segretario e non varrebbe il gioco. Quindi è una persona che ha dosato

bene il dialogo tra i vari uffici e i vari settori. Sappiamo benissimo che il personale comunale è un

personale, in tutti i comuni, è un personale un po’ particolare perché è avvezzo, è abituato nel corso

degli anni a gestire la cosa del Comune in un determinato modo, quindi ben venga il cambiamento

però stiamo lasciando da parte tutta l'esperienza che è stata acquisita del Segretario e che la metteva

in atto. Tutti gli equilibri sono stati salvaguardati proprio perché la figura di Nico era fatta in un

certo modo. Inizialmente può sembrare un tipo remissivo, un tipo molto morbido, in realtà non è

così: quando si doveva impuntare, e con noi, noi siamo arrivati allo scontro moltissime volte, si è

impuntato  però  ex  post,  vedendo  dopo i  consigli  e  le  direttive  che  ci  sono state  impartite  dal

Segretario,  capiamo  benissimo  la  ragione  di  determinate  posizioni.  Quindi  Salice  perde  un

grandissimo punto di riferimento.  Spero che chi subentri  abbia l'esperienza e la preparazione di

consigliare nel miglior modo possibile i politici,  perché, ripeto, torno a dire, dev'essere un freno

verso  la  spregiudicatezza  che  molte  volte  si  vuole  avere  in  politica.  È  una  persona  dotata  di

grandissime qualità che andrà a ricoprire a tempo pieno il servizio a Veglie. Questo comporterà,
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fino ad oggi lavorando a Veglie part-time i 2/3 dello stipendio veniva pagato da Veglie e 1/3 da

Salice; col subentro della convenzione con il Comune di Palmariggi, ho letto tra le righe, tra le righe

insomma dei vari paragrafi, che invece i 2/3 dello stipendio verrà pagato dal Comune di Salice. Ci

sarà un incremento di spesa, quindi noi non ci avvarremo più della competenze e dell'esperienza del

Segretario Cacciatore per scegliere un altro segretario che sarà pagato di più e che magari però non

è addentato e ci vorrà un po' di tempo per addentrarsi nei meandri dei meccanismi della gestione del

Comune di Salice. Quindi in bocca al lupo a chi va via, in bocca a chi resta ma soprattutto il mio è

un… no un consiglio, una voce all'orecchio: fate attenzione nella scelta del nuovo segretario perché

dipende tutto e tutelerà la vostra figura di politici. Quindi in bocca al lupo a chi va e in bocca al lupo

a chi verrà.

PRESIDENTE

Grazie,  Consigliere  Ruggeri.  Ci  sono altri  interventi?  Per  dichiarazione  di  voto?  Passiamo alla

votazione.

[Si procede a votazione]

PRESIDENTE

Votiamo per l'immediata esecutività dell'atto.

[Si procede a votazione]
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UNDICESIMO PUNTO ALL’O.d.G.:

“Esame e approvazione dello schema di convenzione per la gestione in forma associata del servizio
di Segreteria comunale tra i comuni di Salice Salentino e Palmariggi”

PRESIDENTE

Relaziona il Sindaco.

SINDACO

È una delibera conseguente a quello che abbiamo già discusso e affermato, quindi non è che ci sia

molto  da dire.  Appunto queste  sono,  come ritenevo prima,  delle  scelte  politiche.  Questa  è  una

convenzione che noi andremo a stipulare con il Comune di Palmariggi, noi saremo naturalmente i

titolari  della  sede  e  quindi  è  provvista  di  tutti  i  pareri  del  Revisore  Unico  per  questo  tipo  di

approvazione  di  delibera.  Quindi  si  tratta  solo  di… è  lo  schema  di  convenzione  che  appunto

andremo ad approvare con il Comune di Palmariggi, noi nella misura del 67% e del 33% il Comune

di Palmariggi.

PRESIDENTE

Grazie, Sindaco. Ci sono interventi? Prego, Consigliere Grasso.

CONSIGLIERE GRASSO

Io spesso non intervengono perché il  mio collega è fortemente esauriente  e quindi diciamo che

rappresenta quelle che sono le mie idee. Io credo che l'esperienza di cui ci saremmo potuti avvalere

della segretario uscente fosse una risorsa per noi, per il Comune anche in termini di un risparmio

economico  ma anche nella  formazione,  perché avere  una persona sul  territorio  che  da 10 anni

conosce il Paese, conosce il funzionamento della macchina amministrativa, diventa veramente una

risorsa, un vero e proprio capitale umano del quale ci saremmo potuti avvalere per diversi altri anni.

Quindi  io  credo che  per  l'economia  di  questo Comune  fosse fondamentale  la  sua figura sia  in

termini di risparmio anche economico e nella formazione. Destiniamo quindi il 67% a questa nuova

figura che viene da un paese lontano come Palmariggi e magari mandiamo via una persona che

comunque conosceva il nostro Paese e veniva anche da un paese vicino.  Comunque sono delle

scelte che spettano al consesso e al Sindaco. Voterò quindi contro anche a questa delibera come ho

votato contro anche ad altre e quindi spesso non mi esprimo insomma perché spesso mi precede

appunto il Consigliere Ruggeri.

PRESIDENTE

Grazie, Consigliere Grasso. Altri interventi? Prego, vicesindaco.
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VICESINDACO LEUZZI

Nonostante abbia fretta perché alle 15:00 devo stare a Nardò, però dopo l'intervento del Consigliere

Ruggeri… volevo intervenire prima però poi ho detto “Tanto i due punti sono legati, intervengo

dopo”.  Allora,  intanto dobbiamo partire  dal  presupposto che il  segretario è una prerogativa del

Sindaco, è una scelta che spetta al Sindaco e se oggi siamo qui a discuterne è perché nel novembre

del 2015 l'attuale Segretario scelse di fare un’esperienza diversa, nel senso che scelse il Comune di

Veglie e poi si giunse alla conclusione di fare 60 e 40 a livello di spesa, pertanto il Comune di

Salice, checché se ne possa dire, ecco quando io dico, parlo… Nico per me è un amico e tutto quello

che avete detto, però dobbiamo dire le cose come stanno, sennò poi non capiremmo effettivamente

cosa è avvenuto: praticamente fece un’altra scelta e mise nelle condizioni  il  Comune di Salice,

parole dell’epoca, comunque un pochino in difficoltà, ma era una scelta, secondo me, sacrosanta la

sua, era una scelta professionale, era una scelta che nessuno può mettere in discussione, però ripeto

era una scelta dettata da quel momento e da, come devo dire, da situazioni evidentemente a cui lui

aspirava e che aspira perché giustamente è un professionista di ottimo livello, per non dire alto

livello, che conosce le problematiche etc. Se oggi, ripeto, siamo a discutere in Consiglio, è perché

noi stiamo recedendo da una convenzione, perché come sapete benissimo il Sindaco o qualsiasi

Sindaco eletto, ha 120 giorni per fare la propria scelta sul proprio segretario comunale. Il segretario

comunale è una prerogativa, ripeto, del Sindaco, è un uomo che comunque deve lavorare in sinergia

e in collaborazione con il Sindaco; il Sindaco deve naturalmente, e da questo punto di vista non

avevamo nessuna intenzione di fare scelte affrettate, abbiamo riflettuto al lungo, abbiamo guardato

e stiamo guardando con la massima attenzione a quello che sarà il futuro, c'è questa discussione, si

sta discutendo anche di questo argomento. Per quanto riguarda l'eventuale risparmio io mi mettere

un po', diciamo, a ridere perché io… nel senso che io addirittura opterei, anche se il legislatore li

vuole  eliminare,  proprio  per  quello  che  diceva  il  Consigliere  Ruggeri,  di  opere  addirittura  per

l'intero orario del segretario, perché il segretario comunale deve stare continuamente e se non lui

qualcuno  che  garantisca  alcune  cose,  la  legittimità  degli  atti,  il  controllo  le  verifiche  e  che

comunque  in  alcuni  punti  si  vede  che  manca  un  qualcosa  perché  naturalmente…  e  che

continueremo  anche se sarà più  presente  il  prossimo segretario  comunque  non avrà  l’interezza

dell'orario.  Ecco perché,  diciamo, il  problema principale è quello di capire che cosa noi stiamo

andando a fare senza speculare, ripeto, perché il Sindaco, in maniera democratica al massimo, ha

coinvolto la Giunta, abbiamo fatto le nostre valutazioni. Poteva essere una scelta sua, senza che

dicesse nulla a nessuno come fanno tantissimi sindaci, perché giustamente devono essere… Invece

ha coinvolto la Giunta, abbiamo riflettuto,  ci dispiace tantissimo ma se io vi dico che lo stesso
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segretario, lo stesso Nico, mi permetto di chiamarlo per nome per l'amicizia che abbiamo, lo stesso

Nico si era reso conto che comunque, che era necessaria una sorta di discontinuità perché comunque

bisognava dare un taglio, che comunque un segretario dopo 10 anni, secondo il mio punto di vista,

deve cambiare aria in generale. È come un alleato di calcio, facevi riferimento tu qualche ora fa.

Cioè un alleato di calcio dopo 5 anni, secondo me, deve cambiare aria, con tutta la bravura e con

tutte le possibilità che ha, perché comunque si instaurano dei meccanismi che vanno poi ad incidere

in maniera negativa sull'intera struttura. È come una sorta di insieme negli insiemi e quando un

insieme subisce un colpo si ripercuote inevitabilmente sul resto degli insiemi. E questo è quello che

voglio dire. La nostra scelta è stata veramente sofferta, come diceva il Sindaco, lo abbiamo visto noi

stare  male  quando  ha  comunicato  questa  cosa,  però  noi  siamo  convinti  contestualmente  che

comunque stiamo andando per la strada giusta. Noi non stiamo facendo questo, come diceva il

Sindaco, perché vogliamo minacciare qualcuno o qualcosa. Questo è un primo segnale, un primo

segnale che qualcosa deve cambiare. Noi siamo convinti che Salice, per poter invertire la tendenza,

deve cambiare e deve cominciare a cambiare dalla propria… dal cuore del proprio organismo che è

la struttura. Qualcuno in futuro sarà messo sotto esame, sì, lo diciamo, qualcuno mi riferisco a tutti i

responsabili,  saranno messi sotto esame, ma è il nostro dovere, è il nostro dovere, diversamente

saremmo qui a, come devo dire, a vegetare, a non renderci conto. Noi non vogliamo il male di

nessuno assolutamente però devono comprendere che dobbiamo remare tutti nella direzione giusta e

questo avverrà nei prossimi mesi. Io sono convinto che la scelta che farà il Sindaco sarà una scelta

ottima,  sono convinto che le  stesse caratteristiche del segretario uscente avrà chi arriverà,  avrà

sicuramente le competenze. Sono convinto anche di quello che dicevi, caro Consigliere Ruggeri, nel

senso che stiamo perdendo una persona che spesso magari si scontra perché convinto com'è di certe

cose sulle quali lui non transige, perché è bene avere un baluardo, un segretario che respinga magari

tentativi  che  possono  anche  accadere  in  un’Amministrazione  di  procedure  magari  non  proprio

trasparenti. Invece noi siamo convinti che altrettanto ci garantirà questa persona che verrà, credo,

con tutta schiettezza. Ecco perché io dico, con una battuta diceva qualche minuto fa il Sindaco,

nemmeno Nico quando è venuto 10 anni fa aveva l'esperienza che ha oggi. Dico Nico 10 anni fa

veniva  da  esperienze,  diciamo,  di  qualche  altro  comune  piccolino,  non  aveva  ancora  avuto  il

confronto  con  un  comune  un  po'  più  grosso.  Pertanto  io  sono  convinto  che  chi  verrà  avrà  la

possibilità di cimentarsi, con gli stimoli e con le capacità di cui parlava il Sindaco, per arrivare a

rappresentare il ruolo che gli compete nella maniera giusta, nella maniera che possa garantire tutti

naturalmente, Maggioranza e Opposizione, perché a questo proposito io concludo il mio intervento

ringraziando e rinnovando veramente un augurio a Nico Cacciatore perché in questi anni, anche

quando io ero all'Opposizione, ha garantito tutti, credo, ed era sempre disponibile ad ascoltare. Non
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ho avuto grossissimi problemi stando dall'altra parte, nel senso che lui, quando gli chiedevi una cosa

ascoltava, se avevi bisogno di qualsiasi suggerimento te lo dava, pertanto non posso che parlar bene

del Segretario Nico Cacciatore. Poi la vita ci insegna tante cose, ci sono momenti delicatissimi. Il

più delicato e il più forte è stato quello del Sindaco che ha dovuto comunicare questa notizia. Però

sapete purtroppo la vita gira in questo modo. Ieri, va beh, là si parla di milioni di euro, per esempio

a uno che forse è uno dei più grandi allenatori che ci sono in circolazione, Ancelotti, gli è stato

comunicato che, per ragioni e questioni all'interno dello spogliatoio, lo hanno esonerato. Ma non

significa che Ancelotti non rimanga uno dei migliori allenatori del mondo, questo non significa…

Ecco, per fare un esempio, una metafora quasi sportiva. Grazie.

PRESIDENTE

Grazie, Vicesindaco Leuzzi. Ci sono altri interventi? Prego, Consigliere Ligori.

CONSIGLIERE LIGORI

Grazie. Io ovviamente non posso esimermi da salutare il dottore Cacciatore. Io ho iniziato in pratica

con lui, ormai 18 anni fa, quindi lo conosco da tantissimo tempo. Il problema è che, come noi

sappiamo,  dalla  legge  59 del  ‘97 in  poi c'è  stato uno stravolgimento  del  ruolo amministrativo,

delegittimando un po' il ruolo politico a vantaggio dei capo settore. Salice ha bisogno di capisettore

che siano presenti, non dico quotidianamente ma quasi, questa è una necessità. Io non sono mai

stato  d'accordo con questo  svuotamento  del  ruolo  politico  all'interno  dei  Comuni  e  delle  varie

amministrazione a vantaggio di capisettore, però purtroppo la legge è quella e noi dobbiamo fare

fronte anche a questa necessità e quindi abbiamo sentito come necessario una maggiore presenza

del  caposettore,  in  questo  caso  del  segretario  comunale,  e  quindi  era  per  noi  assolutamente

impellente questo cambio che non piace a nessuno ma ovviamente abbiamo dovuto fare di necessità

virtù. Ma al di là di questo io vorrei far presente che il nostro ruolo è quello che stiamo cercando di

fare in questi pochi mesi da quando ci siamo insediati, e lo vedremo anche nella prossima delibera,

è  quello  di  trasformare,  modificare,  adeguare  l'impianto  normativo  e  organizzativo  della  nostra

Amministrazione  comunale.  Efficienza,  economicità,  efficacia  dell'operato  della  pubblica

amministrazione sono stati per noi dall'inizio uno dei capisaldi. Si è parlato di mancata esperienza

amministrativa. Io vorrei solo dire una cosa: se l'esperienza amministrativa deve essere quella di

creare situazioni di inefficienze, incompetenze e disinteresse, forse sarebbe bene non averla questa

esperienza  amministrativa.  Io  vorrei  consigliare,  e  parlo  in  generale,  che  forse  sarebbe  bene

migliorare l'esperienza politica prima di occuparsi della cosa pubblica perché poi succede che ci

sono persone che vengono prese, messe lì e non sanno nemmeno dove si trovano e perché e questo

è uno dei paradossi della seconda Repubblica che ha svuotato il ruolo dell'attività politica all'interno
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dei partiti, all'interno delle organizzazioni e ha preso persone così, trovate perché in quel momento

potevano  essere… potevano  rappresentare  il  nuovo ma  poi  hanno  svolto  in  modo  mediocre  il

proprio operato. Ovviamente questo è un discorso generale. Quindi anch'io faccio mio il saluto che

tutti quanti diamo al dottor Cacciatore augurandogli in bocca al lupo. Grazie.

PRESIDENTE

Grazie, Consigliere Ligori. Altri interventi? Per dichiarazione di voto? Passiamo alla votazione.

[Si procede a votazione]

PRESIDENTE

Votiamo per l'immediata esecutività.

[Si procede a votazione]

PRESIDENTE 

Saluto e ringrazio il  vicesegretario,  dottor  Luigi  Alemanno.  Assume nuovamente le  funzioni  di

Segretario il dottor Cacciatore.
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PUNTO SECONDO AGG. ALL’O.d.G.:

“Approvazione  dei  criteri  generali  per  la  definizione  del  nuovo Regolamento  sull’ordinamento
degli uffici e dei servizi”

PRESIDENTE

Relaziona l'Assessore Rosato.

ASSESSORE ROSATO

Allora, è volontà di questa Amministrazione di adeguarsi ai principi contenuti dal decreto Brunetta

per quanto riguarda la riforma sul pubblico impiego.  Per fare ciò questa Amministrazione deve

operare  una  revisione  dei  propri  strumenti  gestionali  e  organizzativi  oltre  a  intraprendere  un

percorso di adeguamento alle  disposizioni  che regolano la materia che passa appunto attraverso

l'adozione di un nuovo Regolamento sull'ordinamento degli uffici e dei servizi. L'articolo 48 comma

3 del Testo Unico degli Enti Locali attribuisce la competenza specifica alla Giunta Comunale nel

rispetto però dei criteri  stabiliti  dal Consiglio.  Per questo motivo questa mattina noi andremo a

deliberare i criteri generali per la definizione del nuovo regolamento sull'ordinamento degli uffici e

dei servizi.

PRESIDENTE

Grazie, Assessore Rosato. Ci sono interventi? Prego, Consigliere Grasso.

CONSIGLIERE GRASSO

Non sono intervenuta prima per rispondere al Consigliere Ligori perché, fra le righe, ho letto una

battuta  di  sgradevole  gusto anche nei  confronti  di  chi,  per  la  prima  volta,  si  affaccia  alla  vita

politica. La gente che è stata presa dal tessuto sociale e che ha lavorato egregiamente, e mi dispiace

dirlo perché in questo caso sto parlando di me stessa, non è mia abitudine vantarmi, assolutamente,

però credo di aver agito, per quanto concerne la cultura, e qui il Consigliere in questione che sta per

ricevere  appunto  una  delega  che  riguarda  la  cultura,  dovrebbe  insomma  capire  ciò  di  cui  sto

parlando. Bene, io credo di aver lavorato per questo Paese. Per me la politica non è sedersi, votare,

è  anche quello,  e  dire  due  cose,  bensì  è  lavorare  duramente  partendo  dal  basso,  a  cominciare

insomma dal ricoprire quelle che sono le mansioni a volte anche più umili per poi arrivare anche a

quelle  più  alte,  e  questo non vuol  dire  non esserne capaci.  Sicuramente  l’esperienza  politica  è

un’esperienza importante, ci vuole un certo numero di anni per entrare addentro alla materia, quindi

per  fare  la  gavetta.  E  quale  migliore  gruppo  se  non  quello  dell’Opposizione  per  iniziare  ad

avvicinarsi  alla  politica  e  fare  quindi  un vero e  proprio tirocinio.  Quindi  io  sono orgogliosa e

contenta  di  far  parte  dell’Opposizione  perché per  me sarà una vera trincea insomma e riuscirò
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quindi a fare esperienza in campo politico.  Sicuramente c’è chi non ama fare battute di cattivo

gusto, quindi. Io sono stata presa sicuramente dal tessuto sociale, è la prima volta che mi affaccio

alla vita politica, imparerò ma è comunque meglio iniziare dall’Opposizione che dalla Maggioranza.

PRESIDENTE

Grazie, Consigliere Grasso. Interventi? Prego, Sindaco.

SINDACO

Proprio a riprova di quello che diceva il mio capogruppo, e credo che abbia fatto un discorso in

generale ma soprattutto politico, di formazione politica, era questo l'intendimento, cioè preso dalla

società civile, oggi come oggi, voglio dire, per chi ha vissuto altre stagioni dove c'era realmente un

modo di intendere e di fare politica completamente dall'attuale, dove per poter scendere in lista

bisognava  formarsi  ed  avere  delle  capacità  e  delle  credenziali  di  tutt'altro  spessore  rispetto  ad

adesso. Quindi non credo che… era questo che intendeva dire. Anche perché oggi, a differenza di

una volta, dove prima per poter scendere in lista, come ho detto, formazione di sezione, c'era tutte

una formazione reale politica. Poi dovevi avere i requisiti con i vari passaggi tra cui proprio… cioè

ti facevano l'esame a 360°. Invece adesso, con tutto quello che è comportato, c'è una rincorsa ad

andare a prendere una persona, l'altra, l’altra, tutte degnissime ma che non hanno quella formazione

che si aveva in un tempo. Era questo, credo, l'intendimento non è assolutamente offendere nessuno

dei presenti. Anche perché anche nella nostra formazione abbiamo l'Assessore Verdesca che faceva

tutt'altro, non pensava assolutamente, non ha mai fatto politica attiva, eppure si trova a ricoprire un

ruolo di importanza e di responsabilità, quindi non saremmo tanto stupidi da fare un certo discorso

per poi avere persone con gli stessi requisiti nella nostra formazione.  Era tutto… E proprio per

chiudere, dicevo io, sul punto precedente a dimostrazione dell'inesperienza, che ritengo io… Parlo

del segretario, per quanto riguarda la convenzione, dell'inesperienza che a volte ti porta, così, a non

valutare  quello  che si  sta  votando o meno.  Noi  abbiamo votato  una convenzione  con un altro

Comune, stiamo votando… Che prerogativa… lo stabilisce la legge, del Sindaco, che senso ha che

l'Opposizione  voti  contro  a  un  provvedimento…  Ho  imparato  con  l'esperienza  che,  in  alcuni

momenti, si astiene, cioè si dice “È una scelta vostra, la responsabilità di quello che state facendo ve

la prendete voi”, perché in questo caso la legge me lo permette. Allora, se era su un argomento, se

era su un qualcosa di amministrativo, di politico, è chiaro che bisogna differenziarsi e votare contro,

ma in quel caso credo sia stata l'inesperienza a far dare un voto contrario rispetto alla questione che

si andava a votare. Ecco, era solo questo. Mi premeva metterlo in evidenza perché è stato frainteso e

volevo che non passasse quel messaggio che era del tutto, ritengo, sbagliato rispetto a quelle che

erano le idee.
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PRESIDENTE 

Grazie, Sindaco. Altri interventi? Per dichiarazione di voto? Prego, Consigliere.

CONSIGLIERE RUGGERI

Per dichiarazione di voto voglio soltanto dire che sono incuriosito e accolgo favorevolmente questa

volontà di riorganizzare attraverso un nuovo o un regolamento modificato  che va a modificare

quello precedente. Quindi spero tanto che l'Opposizione venga coinvolta per quanto riguarda questo

lavoro  di  predisposizione  e  di  strutturazione,  di  ristrutturazione  di  questo  nuovo  Regolamento

perché vogliamo essere parte attiva, vogliamo dare il nostro contributo per quel po' di esperienza

che abbiamo acquisito nel corso degli anni. Quindi le linee guida vanno bene però io per adesso mi

asterrò  in  attesa  di  vedere  come  si  svilupperà  questo  studio  e  questo  lavoro  volto  a  questa

riorganizzazione attraverso un nuovo Regolamento.

PRESIDENTE

Grazie, Consigliere Ruggeri. Altri interventi per dichiarazione di voto? Prego, Assessore Rosato.

ASSESSORE ROSATO

Solo per confermare quello che stavi prima chiedendo perché noi sicuramente vi contatteremo per la

redazione quanto più appropriata del Regolamento. Ovviamente non vorremmo però che ci sia la

stessa risposta che avete dato quando vi abbiamo contattati anche per la questione dello statuto.

Vorremmo la vostra presenza. Noi vi abbiamo contattato tempo fa, non so se ti ricordi, Consigliere.

Purtroppo  non  siete  venuti  e  abbiamo  anche  dovuto  rallentare  i  lavori  per  quanto  riguarda  la

modifica dello statuto perché volevamo anche la vostra presenza.

CONSIGLIERE RUGGERI

Solo una precisazione, se mi è concesso. La prossima volta evitate di mandare una PEC a una mail

ordinaria perché molte volte non…

[Intervento fuori microfono]

CONSIGLIERE RUGGERI

No, no. Il giorno prima per il giorno dopo, perché avendo un lavoro insomma di studio, vorremmo

almeno un preavviso di qualche giorno per organizzare i clienti e quant’altro. Grazie.

PRESIDENTE

Grazie,  Consigliere  Ruggeri.  Altri  interventi  per  dichiarazione  di  voto?  Passiamo  quindi  alla

votazione.
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[Si procede a votazione]

PRESIDENTE 

Votiamo per l'immediata esecutività.

[Si procede a votazione]

  Pag. 44 di 46



PUNTO TERZO AGG. ALL’O.d.G.:

“Ratifica  delibera  di Giunta Comunale n.  107 del  21/09/2017 avente  all’oggetto:  “Bilancio  di
Previsione 2017-2019 – 3^ Variazione.”

PRESIDENTE 

Prego, Assessore Rosato.

ASSESSORE ROSATO

Si tratta anche qui di ratificare una variazione di Bilancio deliberata in Giunta il  21 settembre.

Abbiamo proceduto ad aumentare un capitolo di Bilancio che ahimè era insufficiente con i fondi.

Questa voce di spesa riguarda, come abbiamo detto prima, la refezione scolastica con spesa a carico

del Comune. In pratica non c'erano i fondi per far partire la mensa e abbiamo dovuto lavorare a

stretto contatto con i capi settore andando a capire dove c'erano disponibilità. Io posso dire che

siamo stati fortunati perché andando a fare un’analisi dettagliata dei mastrini, proprio dei mastri veri

e propri, ci siamo resi conto che c'era un capitolo di spesa che era sovradimensionato perché aveva

in pratica… si era prevista una spesa maggiore in virtù di un errore che era stato fatto 3-4 anni fa,

per cui di anno in anno, quando si andavano a redigere i Bilanci, veniva inserita questa somma ma

poi alla fine non veniva utilizzata insomma. Ecco, per cui i € 10.553 sono stati gli importi che ci

sono serviti per far partire questa benedetta mensa. Le altre invece sono delle partite di giro, sono

delle… Iva incassata maggiormente e poi ovviamente versata. Grazie.

PRESIDENTE

Grazie,  Assessore  Rosato.  Ci  sono  interventi?  Per  dichiarazione  di  voto?  Prego,  Consigliere

Ruggeri.

CONSIGLIERE RUGGERI 

In  questo  caso  il  nostro  voto  sarà  di  astensione.  Comunque  riconosciamo  il  lavoro  fatto

dall'Assessore Rosato per reperire questi fondi che nemmeno erano stati considerati.  Quindi non

voteremo contro però ci asterremo.

PRESIDENTE

Grazie, Consigliere Ruggeri. Possiamo passare alla votazione.

[Si procede a votazione]

PRESIDENTE Va bene. Dichiaro la seduta sciolta. Grazie a tutti e buona giornata.

Fine seduta consiliare alle ore 14:20
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Letto, approvato e sottoscritto.

IL PRESIDENTE
F.to Daniele CASILLI

_____________________________

IL SEGRETARIO COMUNALE
F.to Dr. Domenico CACCIATORE
_____________________________

Per copia conforme all’originale, in carta libera, per uso amministrativo.  

IL SEGRETARIO COMUNALE

______________________________

Attesto che la presente deliberazione è stata pubblicata all’Albo Pretorio del Comune il  09/10/2017  e vi 

rimarrà per  15  giorni consecutivi (N. 961 del Reg.).

Data 09/10/2017

IL SEGRETARIO COMUNALE
F.to  DOTT. DOMENICO CACCIATORE

_____________________________

ATTESTO che la presente deliberazione è divenuta esecutiva il 09/10/2017

X decorsi giorni 10 dalla data di inizio della pubblicazione (art. 134, comma 3, D. Lgs. 267/2000);
 perché dichiarata immediatamente eseguibile (art. 134, comma 4, D. Lgs. 267/2000);

IL SEGRETARIO COMUNALE
F.to  Dr. Domenico CACCIATORE
_____________________________
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